
MAIS UM
O Capiau publicou uma foto

esta semana da turma do adeus ao
prefeito Luciano Almeida. E menci-
onou que o presidente do PTB, Bru-
no Guimarães, ainda estava na nau
lucianista... mas ele também desem-
barcou. Pelos fofoqueiros de plan-
tão, está trabalhando na equipe do
deputado estadual eleito Hélio Za-
nata, que tomará posse dia 15.

CAMPUS — I
Em entrevista dia desses ao

programa Alô Bom Dia, de Mário
Luiz, na Rádio Educadora, o rei-
tor da Unimep, Ismael Valentin,
declarou que importante parcela
da dívida da instituição é com o
Governo Federal. Cerca de R$100
milhões em dívidas atrasadas com
o INSS, FGTS e Receita Federal.

CAMPUS — II
Com o campus pré avaliado

em R$150 milhões e se o Governo
Federal conseguir repactuar a dí-
vida da Instituição com o governo
federal, com mais R$50 milhões, o
Governo Federal fica proprietário
de toda a infraestrutura estrutu-
ra do campus, com seus laborató-
rios, salas de aula, teatro espaço
de esportes, entre outros tantos.

ANTIGA — I
Também participando do pro-

grama, Adolpho Queiroz, que foi
professor da Unimep por vários
anos e assessor do deputado fede-
ral João Herrmann em Brasília,
lembrou que a dívida da Universi-
dade com o governo vem de longa
data. Em Brasília, ele acompanhou
Herrmann e o então reitor da Uni-
mep, Elias Boaventura, em visitas
ao Ministério da Previdência Social,
em que Boaventura tratou de par-
celamento da dívida com o INSS.

ANTIGA — II
Adolpho Queiroz conta que Eli-

as Boaventura firmou acordo dan-
do como garantia o prédio do cam-
pus centro. Depois de firmado, o
acordo foi desautorizado pelo Con-
selho Diretor da Unimep e a dívida
com o governo federal  só cresceu.

OPOSIÇÃO? — I
Ao que tudo indica, o verea-

dor Gustavo Pompeo (Avante) que
apoiava o Governo Luciano Almei-

da, agora está indo para oposição.
Pelo que este idoso e cansado, mas
bem informado Capiau apurou,
Pompeo seguiu orientação do seu
mentor Edvaldo Brito, que também
passou para oposição. Verdade?

OPOSIÇÃO? — II
Pelo que se comenta, o rom-

pimento de Brito e Pompeo se deu
tão logo foi anunciada a exone-
ração do Secretário de Obras,
Paulo Ferreira, e seu assessor
Luciano Celencio. Este idoso,
bom de ouvidos, escutou o áu-
dio que circulou pelos grupos de
WhatsApp de que a exoneração
seria o motivo. Mas Brito que
explica que “me afastei para cui-
dar da minha vida”, porque, pelo
jeito, fica difícil fazer o politica-
mente correto para Luciano.

OPOSIÇÃO? — III
Seguindo a diretriz de Brito, o

vereador gravou vídeo de indigna-
ção sobre a falta de sinalização na
avenida Carlos Botelho, filmando
um agente de trânsito que estava
de costas para onde direcionou
sua câmara. Mas a crítica sobre
Pompeo é ele nada falar sobre o
serviço de pavimentação total da
avenida, que estava há anos sem
nenhuma manutenção, vindo a
público reclamar de um agente e
ignorar o relevante trabalho de
recape. Coisas da política. Ótimo o
asfalto na importante avenida.

ERRO
A coluna errou ao informar,

na edição de ontem, 9, que, atual-
mente, a Câmara Municipal de Pi-
racicaba tem a legislatura com o
maior número de mulheres, com
as parlamentares Ana Pavão (PL),
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), Rai de Almeida (PT) e Silvia
Morales (PV). Na legislatura
2001-2004, eram cinco as mulhe-
res vereadoras: Ivete Madeira,
Márcia Pacheco, Cida Abe, Laurisa
Cortelazzi e Tereza Cardoso Neves.

APOIO
Este Capiau, idoso e cansado,

apoia o movimento para manter a
vocação do campus Taquaral – pro-
posta que, aliás, trouxe aqui na co-
luna logo que a Unimep anunciou
a saída do espaço voltado à produ-
ção acadêmica. Excelente iniciati-
va de lideranças, professores e per-
sonalidades da cidade, com desta-
que a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT), que levou a ideia di-
retamente ao Presidente Lula (PT).
Foi lançado um abaixo-assinado
virtual, que o Capiau já assinou e
deseja que tenham mais adesões.
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Divulgação

NOVO DIRETOR DA DRS-X
Ex-coordenador de Vigilância
em Saúde (Cevisa) e do Progra-
ma Municipal de IST/Aids e He-
patites Virais da Prefeitura de
Piracicaba, Moisés Taglietta vai
assumir a função de diretor téc-
nico de Saúde responsável pela
DRS-X (Diretoria Regional de
Saúde de Piracicaba) com a

exoneração da antiga diretora,
Maria Clelia Bauer. A nomeação
foi publicada no Diário Oficial do
Estado de São Paulo de ontem,
9. A solenidade de posse dos no-
vos coordenadores deve acon-
tecer nos próximos dias em
data a ser marcada pela Se-
cretaria de Estado da Saúde.

Semuttran analisa propostas da
licitação do transporte público
Envelopes foram abertos ontem, 9, e prevê investimento
com valor anual estimado de cerca de R$ 110,8 milhões

Empresa que vencer a concorrência será responsável pela construção da garagem e da manutenção dos terminais

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e da
Comissão Permanente de Abertu-
ra e Julgamento de Licitações,
abriu na tarde de ontem, 9, o enve-
lope 2 da Concorrência 5/2021, com
as propostas das empresas licitan-
tes para prestação de serviços do
sistema de transporte público co-
letivo de passageiros de Piracica-
ba. Agora, a Semuttran analisará
todas as propostas, com o intuito
de verificar qual delas é a de me-
nor valor e que cumpre as exigên-
cias do edital da concorrência.

As empresas concorrentes

são Itt  Itatiba Transportes
Ltda., Mogi Mob Transportes de
Passageiros Ltda., Rápido Su-
maré Ltda. e Viação Leme Ltda.

De acordo com a Semuttran,
o edital prevê os serviços por cinco
anos e o critério de escolha da em-
presa é a que oferece a menor tari-
fa. O valor estimado do investimen-
to anual é de R$ 110.807.577,08,
na data base de junho de 2022.

Conforme o edital, deverá ser
disponibilizado ônibus com wi-fi
(internet sem fio) e entradas USBs,
além de parte da frota com ar-con-
dicionado. O edital exige, ainda, que
seja fornecido gratuitamente ao
público interessado, por meio de

aplicativo, um serviço de informa-
ção que possibilite ao usuário ver
os horários previstos atualizados
em tempo real de chegada dos
ônibus aos pontos de embarque,
além do itinerário das linhas. To-
dos os veículos da frota deverão
ter monitoramento por câmeras em
seu interior e sistema de rastrea-
mento (GPS) e serão monitorados
em tempo real pela Semuttran.

A empresa que vencer a con-
corrência será responsável pela
construção da garagem e da ma-
nutenção dos terminais. Ela deve-
rá operar, inicialmente, com 163
veículos e 10% de reserva. Para o
Sistema Elevar, destinado a pesso-

as que usam cadeira de rodas, é
considerada a frota operacional de
seis veículos e um veículo de reser-
va. A frota deverá ter, ainda, idade
média máxima de cinco anos e ida-
de máxima do veículo de dez anos.

HISTÓRICO - Em dezembro
do ano passado, o processo da con-
corrência do transporte público
coletivo foi suspenso por conta do
Mandado de Segurança 1020013-
42.2022.8.26.0451, impetrado pela
empresa Itt Itatiba Transportes
Ltda., porém, na terça-feira, 7, o
Tribunal de Justiça julgou impro-
cedente o Mandado, o que possi-
bilitou, então, a abertura do en-
velope com as propostas hoje.

Exportações em fevereiro crescem 37,1%, diz Ciesp
As exportações das empresas

de Piracicaba registraram cresci-
mento de 37,1% no mês de feve-
reiro de 2023, na comparação com
o mesmo período do ano passa-
do. Em 2022, no mês foram ne-
gociados 362,6 milhões de dóla-
res), agora, o montante chegou a
497,1 milhões de dólares. A in-
formação é da regional do Ciesp
Piracicaba, composta por oito ci-
dades: Piracicaba, Águas de S.

Pedro, São Pedro, Santa Maria da
Serra, Charqueada, Laranjal Pau-
lista, Rio das Pedras e Saltinho.

Os principais produtos expor-
tados foram máquinas, aparelhos
e instrumentos mecânicos (65%),
veículos automóveis, tratores
(7,6%) e bebidas, líquidos alcoóli-
cos e vinagres (7,3%). No período
analisado, os principais destinos
das exportações de Piracicaba e
mais sete cidades da região foram

Estados Unidos (40,1%), México
(8,8%) e Países Baixos (Holanda)
(8%). Já as importações somaram
447,1 milhões de dólares, o que
significa queda de 5,4%, frente ao
mesmo período do ano passado, que
foi de 472,4 milhões de dólares.

Por outro lado, as importa-
ções da regional se concentra-
ram em máquinas, aparelhos e
instrumentos mecânicos (47,5%),
máquinas, aparelhos e materi-

ais elétricos (14,4%) e veículos
automóveis, tratores (13,6%).

Do resultado apresentado das
39 diretorias do CIESP no estado,
Piracicaba se manteve na 5º posi-
ção de valores em dólares de ex-
portações referente. ao primeiro
bimestre de 2023, “uma surpresa
muito positiva, pois fechou em
dezembro de 2022, na 8ª posição”,
destaca Homero Scarso, geren-
te regional do Ciesp Piracicaba.

Consórcio PCJ

‘RIO MONITORADO’
A Defesa Civil está monitorando a si-
tuação do rio Piracicaba após rompi-
mento parcial da barragem Ester, em
Cosmópolis, ocorrido na madrugada
de ontem, 9. Desde o horário do rom-
pimento (15h40), o nível do rio Piraci-
caba subiu 27 cm, mas, mesmo as-

sim, segue em seu estado normal, com
2,87 metros nesse horário. O rio ape-
nas chega ao estado de atenção com
3,2 m, alerta com 3,7 m, ao estado de
emergência com 4,2 m e extravasa ao atin-
gir os 4,7m. De acordo com a Defesa Ci-
vil, as águas da barragem de Cosmópo-

lis não chegam à barragem de America-
na, que tem influência direta no rio Pira-
cicaba. Elas chegam ao rio Jaguari, que
deságua no Piracicaba, após a barra-
gem de Americana. A barragem de Cos-
mópolis é utilizada para captação de
água para abastecimento do município.
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Fraudes, desafios e soluções em investimentos financeiros
Jorge Calazans

Infelizmente, a ex-
pressão popular "a
ocasião faz o la-

drão" também é apli-
cada no universo dos
investimentos finan-
ceiros no Brasil. O
tema 'investimentos'
tem crescente interes-
se, impulsionado pelo
surgimento de novos produtos
e novos ativos, como as cripto-
moedas, o que também atrai gol-
pistas e criminosos ao mercado
que, com seus esquemas frau-
dulentos e falsas promessas,
acabam por fazer um número
cada vez maior de vítimas.

Para entender o tamanho do
problema, basta observar alguns
dados. Em 2019, por exemplo, a
pesquisa "Fraudes em Investimen-
tos no Brasil", conduzida pela
Confederação Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL) e pelo Ser-
viço de Proteção ao Crédito (SPC
Brasil), apontou que um em cada
dez (11%) brasileiros já haviam
perdido dinheiro em investimen-
tos fraudulentos, principalmente
em esquemas de pirâmide. A mes-
ma série das pesquisas, em estu-
do mais recente, revelou que no
ano de 2021, 13,9% dos internau-
tas brasileiros tinham perdido di-
nheiro em algum investimento
fraudulento, o que representa um
contingente de 1,3 milhão de pes-
soas somente em 12 meses.

Não para por aí. Através de
um estudo exclusivo, o escritório
Calazans e Vieira Dias Advogados
identificou mais de 1300 empre-
sas de investimentos fraudulentas
no Brasil, onde se estima que elas

captaram nos últimos
cinco anos aproxima-
damente 1/6 do valor
do PIB nacional, o que
evidencia a complexi-
dade desse mercado.

A criatividade é
uma das característi-
cas utilizadas pelos
criminosos, que execu-
tam as fraudes em di-
versos formatos, entre

eles golpes com o uso de cripto-
moedas ou através das chama-
das pirâmides financeiras. Entre
os investidores que já perderam
dinheiro em investimentos frau-
dulentos no Brasil, 40% entra-
ram em esquema de Pirâmide/
Ponzi, 17% sofreram o golpe da
seguradora com pagamento an-
tecipado de taxas e/ou despesas
e 13% contrataram serviço de
gestão/consultoria/análise de
investimentos sem o devido re-
gistro profissional da CVM.

Esses altos números não
são sem razão. Alguns fatores
ajudam a formar a ocasião aos
golpistas. O primeiro é a falta
de educação financeira. Muitas
pessoas não compreendem com-
pletamente os riscos envolvidos
em investimentos financeiros, o
que as torna vulneráveis a es-
quemas fraudulentos. Soma-se
à falta de conhecimento a dispo-
sição em correr riscos em busca
de altos retornos prometidos e o
ambiente se torna propício para
a exploração dos fraudadores.

A impunidade em relação aos
responsáveis por fraudes financei-
ras é outro fator bastante relevan-
te e pode encorajar a prática des-
ses crimes, uma vez que os respon-
sáveis não são punidos de forma

A construção deA construção deA construção deA construção deA construção de
um mercadoum mercadoum mercadoum mercadoum mercado
financeiro maisfinanceiro maisfinanceiro maisfinanceiro maisfinanceiro mais
justo, seguro ejusto, seguro ejusto, seguro ejusto, seguro ejusto, seguro e
ético, é umético, é umético, é umético, é umético, é um
processo queprocesso queprocesso queprocesso queprocesso que
depende dodepende dodepende dodepende dodepende do
comprometimentocomprometimentocomprometimentocomprometimentocomprometimento
de todosde todosde todosde todosde todos

efetiva. Além disso, a demora na
conclusão dos processos judiciais
e a falta de efetividade na recupe-
ração dos valores perdidos pelos
investidores são questões que ain-
da são enfrentadas no país.

Nesse aspecto, chama a aten-
ção o fato de que, embora esse tipo
de golpe tenha crescido exponen-
cialmente nos últimos anos, o nú-
mero de operações com medidas
assecuratórias patrimoniais e
pessoais efetuadas pela polícia fe-
deral e polícias estaduais é muito
inferior, não tendo ultrapassado
60 entre os anos de 2018 e 2022.
A discrepância entre esses núme-
ros pode estar relacionada a di-
versas causas, como a falta de
recursos e a complexidade das in-
vestigações. Mais além, é impor-
tante destacar que esse tipo de
medida não garante a recupera-
ção integral dos valores investi-
dos, mas, sim, o início de um pro-
cesso que pode levar à responsabi-
lização dos criminosos e à devolu-
ção dos valores para as vítimas.

Embora o número de medi-
das assecuratórias patrimoniais
e pessoais seja muito aquém do
necessário, há que se destacar o
empenho da divisão de repres-
são contra crimes financeiros, no

âmbito da Polícia Federal, que en-
tre os anos de 2018 e 2022 realiza-
ram 486 operações, com a apreen-
são de R$ 4.306.194.830,76, dos
quais 28 operações foram con-
tra empresas de investimento
fraudulentas, ou seja, apenas
5,35% do total, mas que repre-
sentam 40% do valor apreendi-
do. Por isso, é importante que
a Polícia Federal e outras insti-
tuições responsáveis pela fisca-
lização e repressão dos crimes
financeiros tenham os recursos
e poderes adequados para in-
vestigar e punir essas empre-
sas, além de prevenir novas for-
mas de fraude financeira.

É preciso ressaltar que a luta
contra as empresas fraudulentas
de investimento é um desafio cons-
tante, que requer uma atuação
conjunta e constante por parte das
autoridades competentes, empre-
sas reguladoras, investidores e
sociedade em geral. O caminho
que leva para as soluções passa
por desafios como o combate à
impunidade, a promoção da trans-
parência e da ética no mercado fi-
nanceiro, a fim de garantir a se-
gurança jurídica e a proteção dos
investidores, e o investimento em
educação financeira para toda a
sociedade. A construção de um
mercado financeiro mais justo,
seguro e ético, é um processo que
depende do esforço e comprometi-
mento de todos os envolvidos.

———
Jorge Calazans, advo-
gado criminalista, só-
cio do Escritório Cala-
zans e Vieira Dias, es-
pecialista na defesa de
investidores vítimas
de fraudes financeiras

Roteiro alfabético-amoroso
Sergio O. Moraes

A: de Acotirene
dos Palmares,
 de Antígone

pelo direito a sepultar
os mortos, de Ara Mi-
rim Sonia Barbosa. B:
de Badia escravizada,
de Branca das tortas,
de benzedeiras. C: de
Carolina de Jesus, de
catadoras de papel, de carpideiras
de matos e prantos, de Clementi-
na de Jesus. D: de Dandara de
Palmares, de Dirce da fonte teba-
na, de Dircinha, das crianças e
idosos, doceiras e bordadeiras, de
Daisy poeta inconformada, de
Daiara Figueroa Y'épá Mahsã. E:
de Edmeia que só queria embalar
seu filho, mãe entre as "Mães de
Acari". F: de Felipa e seu quilom-
bo, de Fê testemunha diária da
fome no corpo dos estudantes, de
Francisca dos Anjos. G: de Ger-
trudes da Paraíba, de tias velhas
nas velhas casas, de Gabi das ar-
tes no palco, dos temperos de cra-
vo e canela, de Gal (seu nome será
sempre Gal), de Gal do sorriso e
creme de espinafre. H: de Henri-
queta escrava, de Henriqueta avó
paterna, de Helena das massas
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frescas de macarrão. I:
de Iracema médica aten-
dendo população negra
e pobre, de Isaura ("ai
ai ai Isaura, hoje eu não
posso ficar").

J: de Joana e Joa-
quina, escravizadas (ba-
tizá-las, mudar seus
nomes, apagá-las), de
Jozileia Daniza Kain-
gang, de Josiane que

desassossega com Fernando Pes-
soa. K: de Katu Mirim, de Kaiulu
Rodarte Kamarujá.  L: de Libera-
ta, a liberdade que buscou, de Lili
sempre viajando e presente, de Lê
das férias na infância, ao morar
distante, mas presente, de Lú, ca-
çula "dedo duro" nas brincadei-
ras de criança, de Leonor que não
dizia não a uma cerveja. M: de Ma-
riana, menininha não cresça mais
não, fique pequenininha na minha
canção, de May da sonoridade, das
leituras de sempre, de Mey das ar-
tesãs, das contadoras de história,
de Mirella que gostava das flores
da trepadeira Jade, queria-as to-
das, de Marli da memória de his-
toriadora e professora, de Maria
da Penha, de Marielle, cinco
anos após a morte na tocaia, man-
dantes ainda na impunidade.

N: de Nã Agotimé, depois de
trazida como escrava, batizada de
Maria Jesuína , de Narcisa Ribei-
ro, uma outra Chica da Silva. P:
de Páscoa Vieira e Paulina , escra-
vizadas também. Q: de Quelly da
Silva, travesti de 35 anos assassi-
nada em Campinas. R: de Rosali-
na  e suas bonecas de pano, o riso
largo da infância, de Rosa, nada
como ser rosa na vida, rosa mes-
mo ou mesmo rosa mulher, de
Renée do gosto por conhecer, de
Rai, mulher nordestina, que uma
só é tantas. S: de Solange dos bor-
dados em ponto cruz, aprendiz
aplicada que foi de Dircinha, de
Stela, estrela, para quem a auro-
ra boreal fez questão de se exi-
bir, de Sônia, das prosas e do
gosto por escrever, de Selma da
imensa lojinha na precisão do
cronista, de Sônia Guajajara , de
Silvia, engenheira e urbanista.

T: de Tia Carmem do Xim-
buca, Tia Ciata, Tia Inácia, de
Tuire Kapran Krere. V: de Verô,
menina de circo na infância, hoje
nos temperos da dança e trapé-
zio, de Virgínia Leone Bicudo,
neta de uma escravizada alforri-
ada, única negra e mulher de sua
turma na Fundação Escola de So-
ciologia e Política (será uma das
"figuras mais emblemáticas na
implantação e no desenvolvimen-
to da psicanálise no Brasil").

Pretensiosamente um rotei-
ro alfabético-amoroso pelas mu-
lheres, inspirado em algumas
delas. Perdoem se não as con-
sultei antes. Para encontrar as
outras personagens e citação
última: "Enciclopédia Negra"
(Flávio dos Santos Gomes, Jai-
me Lauriano,  Lil ia Moritz
Schwarcz, Cia. das Letras, 2021)
e:  https://catarinas.info/43-mu-
lheres-indigenas-do-brasil-e-da-
america-latina-para-se-inspirar/ .
E que cada possível leitor, leito-
ra, possa elaborar o seu roteiro
amoroso pelas mulheres, esse é
o meu - como as vejo, as vi.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado ESALQ/USP

José Renato Nalini

Sou voz isolada no
 pleito por uma
 profunda refor-

mulação dos concursos
públicos para as carrei-
ras jurídicas. Eles refle-
tem a inadequação da
imensa maioria dos
cursos de direito, cuja
preocupação, nos cinco longos anos
de duração, é fazer o aluno deco-
rar legislação, doutrina e jurispru-
dência. Um acervo enciclopédico,
cuja memorização se tornou inó-
cua a partir da revolução nas tec-
nologias da informação e comuni-
cação. Todo esse conhecimento está
disponível a um clique num dos ins-
trumentos eletrônicos postos à
disposição de qualquer pessoa.

Um ensino "decoreba" ofe-
rece um concurso também "de-
coreba". Daí a previsibilidade dos
certames que se realizam por
todo o Brasil, oferecendo vagas
no Judiciário, no Ministério Pú-
blico, nas Defensorias, nas Pro-
curadorias, nas Polícias e nas de-
legações extrajudiciais. Todos os
concursos são realizados sob o
mesmo esquema: escolhe-se uma
comissão avaliadora "ad hoc",
não pela experiência em RH ou
recrutamento, desprovida de prá-
tica em psicologia do trabalho, e
a ela se entrega a renovação dos
quadros estatais das carreiras
mais bem pagas da República.

Isso faz surgir a "indústria
dos concursos": os cursinhos de
preparação, as empresas especi-
alizadas em propiciar ao concur-
sando as viagens, tipo "conheça o
Brasil prestando concurso", as
empresas que se encarregam da
realização da primeira prova, cuja
abertura já significa bom ingres-
so de dinheiro. Há quem sustente

que já se abriu concur-
so desnecessário, só
para "fazer caixa".

Vejo com certa es-
perança o trâmite no Se-
nado do Projeto de Lei
252/2003, que propõe a
modernização dos con-
cursos no âmbito fede-
ral, mas que é uma se-
mente para Estados e

municípios. Que sirva de inspira-
ção para os responsáveis pelos car-
gos tão disputados das profissões
jurídicas estatais. Já é tempo de
raciocinar como a empresa priva-
da: tem headhunters para o re-
crutamento. É que a iniciativa dos
particulares não tem por si o Erá-
rio a responder pelos equívocos
não intencionalmente praticados
pelas Instituições, quando entre-
gam cargo público vitalício a pes-
soas não vocacionadas. Mas de-
tentoras de boa memória, pois co-
nhecem o suficiente da lei, da dou-
trina e da produção dos Tribunais.

A lucratividade da "in-
dústria dos recursos" oporá
resistência a qualquer mudan-
ça. A "aura sacra fames" ain-
da sustenta muitos aparatos.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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A indústria dos concursos

Gaudêncio Torquato

Quando você per-
ceber cheiro de
queimado, to-

madas manchadas  de
preto, lâmpadas com
tempo de vida útil anor-
mal, apagando rápido
demais; queda de ener-
gia constante e sem
motivos aparentes,
ainda mais se você perceber que
foi apenas em sua casa ou em al-
guns cômodos; sobrecarga elétri-
ca ocasionando o desarmamen-
to do disjuntor e a queima do
fusível, não tenha dúvida: é cur-
to-circuito no sistema elétrico.

Pois bem, há um curto-cir-
cuito na política. A escuridão pode
ser assim descrita: brigalhada de
alas contrárias nas redes sociais;
falta de respeito aos contrários;
liberdade de expressão contami-
nada por decisões monocráticas
do Judiciário; debates pouco ci-
vilizados sobre temáticas de inte-
resse social, enfim, organização
partidária afastada de ideias. Es-
ses desajustes jogam o país no vá-
cuo da instabilidade institucional.

A causa? Um curto-circuito
nos fios das extremidades do es-
pectro político, que provocam po-
larização entre grupos radicais.
Correntes do mar bolsonarista
batem nas ondas do oceano lulo-
petista, originando a borrasca que,
infelizmente, não se dissipou após
60 dias da posse do novo governo.

Para melhor entendimento,
segue ligeira definição do lulismo
e do petismo. Este se desenvolve
no seio de um partido que deci-
diu se apresentar, desde sua cri-
ação há mais de quatro décadas,
como o mais ético, o mais assépti-

co, o mais doutrinário,
o mais voltado para a
defesa das demandas
sociais. Sob esse esco-
po, o PT criou uma li-
nha divisória que o se-
para de outros territó-
rios, mais ainda quan-
do fica clara a intenção
de se perpetuar no po-
der. Pretensão corroí-
da pelos escândalos do

mensalão e do petrolão, ocorridos
sob sua égide. Mas o partido vol-
ta, hoje, a afirmar que tais acusa-
ções são produto de falsidade.

Já o lulismo escala patamar
mais alto. Luiz Inácio paira acima
do PT. Envolve-se numa aura ca-
rismática, reforçada por referên-
cias, como Pai dos Pobres, Salva-
dor da Pátria, o "cara", como um
dia a ele se referiu Barack Obama,
ex-presidente dos EUA. Pela ter-
ceira vez senta-se na cadeira pre-
sidencial, vestindo-se agora com o
manto de "Reconstrutor da Pá-
tria", devastada pelo desgoverno
do desastrado Jair Bolsonaro.

Lula é o exemplo mais forte
da dinâmica social no Brasil, o re-
tirante nordestino que passou
fome e chegou a São Paulo em um
caminhão pau de arara. A prisão
de 580 dias na carceragem da PF
em Curitiba adensa a imagem de
vítima. Portanto, o lulismo deve ser
também enxergado como sombra
para encobrir os erros do petismo.
Eficaz no uso do discurso de palan-
que, o ex-metalúrgico bate na tecla
da corrupção, que teria sido cometi-
da por outros, e, dessa forma, alivia
a carga negativa sobre o PT.

O fato é que a imagem de Luiz
Inácio, os feitos governamentais de
mandatos anteriores e seu não es-
gotado estoque de carisma ressur-
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Curto-circuito na política

gem em um momento crucial para
o país - o ciclo da tragédia da pan-
demia da Covid-19 -, que se somam
aos desmandos do governo ante-
rior, propiciando as condições para
o terceiro mandato. O protagonis-
ta caminhou em direção ao centro
do arco ideológico, convenceu uma
bateria de partidos a fazer fileira ao
seu lado; na campanha, o PT arre-
feceu seu discurso amedrontador
(Estado forte, volta das empresas
estatais e temas da família, como
aborto), e, assim, a comunidade
garantiu a volta triunfal de Lula.

O bolsonarismo, sob a estri-
dência revoltada de seu mentor,
o próprio capitão Jair, amargou
uma derrota, ameaçou dar um
golpe em 8 de janeiro, devastan-
do os espaços dos Três Poderes,
em Brasília; o capitão se mandou
para a Florida, nos Estados Uni-
dos, antes mesmo de passar a fai-
xa (tarefa que deixou de cumprir).
E o que aconteceu de lá para cá?
O novo governante repõe o lugar
do Brasil na diplomacia interna-
cional, inicia intensa agenda de
viagens ao exterior e aos Estados,
posiciona-se como parceiro de ad-
versários, pairando acima de di-
vergências ideológicas, como
mostra em sua ida ao litoral nor-
te paulista para ver os estragos
do dilúvio que arrasou a região
de São Sebastião e Caraguatatu-

ba. Juntou-se ao governador
Tarcísio de Freitas, eleito sob o
patrocínio de Bolsonaro, ga-
nhando aplausos da população.

E Bolsonaro? Promete voltar
em princípios de março para ar-
regimentar as bases que ainda es-
tão com ele e liderar as oposições.
Abre páginas de interrogação.

Nesse ponto, volto às extre-
midades do cabo elétrico. Bolso-
naro vai insistir para tocar os fios
da ponta direita com os fios da
ponta esquerda. O que ele preten-
de? Guerrilhas, movimentação nas
ruas, apupos, gritos pedindo sol-
tura de bolsonaristas presos pela
baderna do 8 de janeiro. Essa é a
paisagem desenhada por ele.

Ora, Lula não pode e não deve
fomentar essa empreitada. Infeliz-
mente, parece que está caindo na
emboscada.  Eis alguns sinais nes-
sa direção: a narrativa de golpe
para o impeachment de Dilma; a
promessa de reestatizar estatais
privatizadas; discurso "revanchis-
ta", jogando no colo dos ricos a
tentativa de golpe; atendimento às
demandas do PT em detrimento
de outros partidos. Até parece que
ele, sozinho, ganhou as eleições. A
vitória de Luiz Inácio ocorreu por
conta da migração de votos de não
petistas. Coisa que o presidente e o
PT precisam guardar na cachola.

O país está ameaçado de con-
tinuar a viver sob a borrasca que
engolfa bolsonaristas e lulopetis-
tas. Um curto-circuito demorado
nos vãos da política acabará fe-
chando os horizontes do amanhã.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político Twit-
ter: @gaudtorquato

Thiago Deffende

Desde o início do
 novo governo
(porém a mes-

ma política), veio a
debate algo que pode-
ria ter sido pauta ain-
da anterior às elei-
ções, mas ofuscou-se
no discurso de fome e
fascismo, mesmo tratando-se de
algo imprescindível no assunto
Economia, que consequente-
mente afeta a todos nós: a au-
tonomia do Banco Central.

Com a Lei Complementar Nº
179 de 2019, sancionada pelo en-
tão presidente da república a
mercê do grande sistema finan-
ceiro, o BACEN possuiu a ter um
"novo" modelo de gestão, sendo
falado ao povo que haveria, en-
tão, maior autonomia para com-
bater inflação e juros altos sem
depender necessariamente de um
governo. Apenas esqueceram de
nos avisar que não teriam auto-
nomia em relação ao mercado.

Desde o início dos anos 2000,
os governantes passaram a ado-
tar uma política econômica que
lhes garantiria o básico: resposta
imediata em relação ao dólar e uma
economia aquecida. Só não te con-
taram que essa estratégia seria
basicamente elevar a taxa SELIC
(taxa básica de juros do Brasil) a
patamares que, em relação aos
demais países do mundo, faria o
Brasil então liderar a lista dos pa-
íses com maiores taxas de juros
reais (diferença "inflação - juros)
no mundo (dado: MoneYou e In-
finity Asset Management).

Você pode acabar deduzin-
do que, se essa medida fizer a
inflação abaixar, lhe devolven-
do o valor do seu dinheiro, e
atraindo investimentos estran-
geiros, está tudo bem. Não está.
Está longe de ficar tudo bem.

O governante em exercício
aplica essa política, consegue, por-
tanto, "manipular" a taxa de câm-
bio e garantir mais quatro anos
no planalto. E onde está o malefí-
cio deste modelo desastroso? No

momento em que a par-
ticipação da indústria
nacional no PIB do Bra-
sil é reduzido de quase
30% para incríveis 9%,
ou seja, na tentativa de
agradar os grandes
bancos e os grandes in-
vestidores, houve o
maior desmanche in-
dustrial que o mundo

já viu num curto período de tem-
po, levando o país a depender cada
vez mais de importações, vivendo
da exportação de commodities e
abandonando os manufaturados,

que representam o futuro das na-
ções. Fora isso, soma-se o fato de
que, por consequência do fecha-
mento da indústria, desemprego
volta a assombrar o povo brasilei-
ro, e nos apresenta a um dragão
ainda mais perigoso que tudo que
a história nos mostrou: a infla-
ção na oferta, quando a moeda
local perde seu valor em relação
a moeda utilizada na importa-
ção de produtos que poderiam
ser produzidos aqui mesmo.

Alta dos juros já não é mais
eficaz contra essa doença, mas
para o Banco Central "autônomo",
é. Se compromissaram com o com-
bate à inflação, fracassaram, afe-
tando a vida de milhões, me-
nos de quem está agora no con-
forto de casa recebendo juros
por um dinheiro que trouxe para
o Brasil só para fazer turismo.

Enquanto o BACEN não se
comprometer com o pleno emprego
e combate à grave concentração de
riqueza no país, não haverá nenhum
tipo de autonomia, tanto ao gover-
no, quanto ao sistema financeiro.

———
Thiago Deffende, es-
t u d a n t e  d e  d i r e i t o ,
presidente da JS do
PDT de Piracicaba

Há autonomia naquilo que
 está refém do mercado?
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DESNUTRIÇÃO
Enquanto figurões (de todos

os setores) discutem assuntos
supérfluos em Brasília, a desnu-
trição avança no Brasil. Atingem
números alarmantes, com mi-
lhares de crianças menores de 5
anos perdendo a vida. Nos últi-
mos anos, as internações dobra-
ram. Culpa-se a pandemia, mas
principalmente o Governo Bolso-
naro que desmobilizou órgãos
importantes que tinham a fun-
ção de garantir a alimentação
nutricional correta e o combate
a fome. Classe médica chama a
atenção para a falta de esgoto e

de água potável em pleno século
XXI. Ausência do arroz, feijão,
frutas, verduras e legumes, e
quando tem alguma coisa para
comer, aparece a bolacha e ma-
carrão instantâneo. Também é
grave a situação de crianças obe-
sas: rica em açúcar e pobre em
nutrientes. Falta vontade e res-
ponsabilidade para uma política
alimentar correta e decente.

PONTO FINAL
Seria praga mesmo? O

técnico do Flamengo (Vitor Pe-
reira) disputa um título atrás
do outro e não ganha um.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 10 de março de 2023 A3
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Prefeitura abre licitação
a pacote de intervenções
Serviço é para adequação geométrica de diversas vias, incluindo remodelação de
canteiros centrais, construção e adaptação de rotatórias e instalação de ciclovia

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
abriu licitação para contratação
de empresa para realizar adequa-
ções geométricas em diversas vias
na área urbana de Piracicaba.
Empresas interessadas em parti-
cipar da licitação, na modalidade
concorrência, têm até dia 27 de
março, às 13h30, para enviar os
envelopes com documentação e
proposta de serviço. No mesmo
dia, às 14h, acontece a sessão de
abertura dos envelopes. O valor
estimado da contratação é R$
4.477.791,31 e o critério de jul-
gamento é o menor preço. O edital
completo está disponível no site da
Prefeitura (piracicaba.sp.gov.br),
na aba Licitações (editais/atas).

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, a Pasta
elaborou projetos de melhorias no
sistema viário que incluem a cons-
trução de canteiros, minirrotatóri-

as, remodelação para criação de
vagas de estacionamentos e ade-
quação geométrica de diferentes
pontos, com o intuito de proporci-
onar mais segurança, conforto e
fluidez no trânsito. “A todo mo-
mento temos novas demandas que
são analisadas pelo Departamento
de Engenharia da Semuttran e
também de pontos críticos na cida-
de, de acordo com as estatísticas
de acidentes que constam no siste-
ma Infosiga, que é o Sistema de
Informações Gerenciais de Aciden-
tes de Trânsito do Estado de São
Paulo. Ano a ano, então, implanta-
mos vários projetos que melhoram
a geometria das vias, sempre visan-
do a segurança de todos os envol-
vidos com a mobilidade urbana,
tanto motoristas quantos pedes-
tres, ciclistas, motociclistas”, disse.

Entre as intervenções previs-
tas no edital estão o alargamento
de trecho da avenida dos Marins e
rua Santo Morato; ciclovia e alar-
gamento nas avenidas Jaime Pe-

reira e Rui Teixeira Mendes; pro-
longamento viário da rua Antonio
Cobra Filho até a rua Adelmo Ca-
vagioni; rotatória na rua Cardeal
Arcoverde com a rua Luther King;
faixa de conversão na avenida Cás-
sio Paschoal Padovani com a rua
Alberto Nepomuceno; estaciona-
mento na Praça Antonio de Pádua
Dutra, entre as ruas XV de Novem-
bro e Moraes Barros; prolonga-
mento do canteiro central na ave-
nida Luiz Pereira Leite com a rua
Lavinio Pompeu; ampliação na fai-
xa de acomodação na avenida Lu-
ciano Guidotti com a rua Antonio
Keller; estacionamento e rotatória
na avenida Luciano Guidotti e rua
Sebastião Pinto Salgado; instalação
de guarda-corpo em diversos pon-
tos da cidade, passeio (calçadas)
em pontos de ônibus e readequa-
ção de bocas de lobo em ciclofaixa.

De acordo com Jane, as ade-
quações geométricas nas vias, en-
tre outras ações, como obras de
recapeamento, campanhas de

conscientização, reforma perma-
nente da sinalização vertical e ho-
rizontal e fiscalização eletrônica
e pelos agentes de trânsito, Polí-
cia Militar e Guarda Civil, cola-
boram para a redução dos aci-
dentes na cidade. E os números
comprovam isso. Segundo a Se-
muttran, 2022 teve o menor nú-
mero total de acidentes registra-
dos em geral - 1.447 -, com vítima
e sem vítima, desde 2019, que teve
1.883 acidentes. Em 2020 foram
1.674 acidentes e em 2021, 1.745.

Para as empresas interessadas
em participar da licitação, o local
de entrega dos envelopes com do-
cumentos e propostas é no Centro
Cívico (prédio da Prefeitura), loca-
lizado na rua Antônio Correa Bar-
bosa, 2233, no setor Divisão de
Compras, que fica no 7º andar. O
prazo de vigência do contrato com
a empresa vencedora da licitação é
de 12 meses, contados a partir da
data de emissão da Ordem de Ser-
viço, podendo ser prorrogado.

Por meio do Pontos MIS,
programa de formação e difusão
cultural do Estado de São Paulo,
que acontece em Piracicaba por
meio do Misp (Museu da Imagem
e Som de Piracicaba), hoje, 10,
será exibido gratuitamente à po-
pulação piracicaba o documentá-
rio Axeì – Canto do Povo de um
Lugar. A sessão é online e acon-
tece às 18h. Para assistir à pro-
dução, originalmente lançada em
2016, é preciso acessar o link https:/
/vimeo.com/showcase/sessao-
bate-papo-de-cinema-pontos-mis.

Já no sábado, 11, também às
18h, pelo mesmo endereço eletrô-
nico, é possível participar de um
bate-papo com especialistas em ci-
nema, que debaterão sobre o do-
cumentário. Um dos participan-
tes é o diretor brasileiro Chico
Kertész, que além de dirigir cli-
pes e filmes, é conhecido por pro-
duzir lives musicais de diversos
cantores da música brasileira.

O documentário percorre a
história do axé music, conside-
rando suas características artís-
ticas, a dança, os instrumentos e
a relação com a indústria musical
brasileira. A produção apresenta
depoimentos de grandes nomes
que construíram esse gênero, que
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MISP faz sessão online
do documentário “Axé”

Documentaìrio percorre a histoìria do Axeì Music,
considerando suas caracteriìsticas artiìsticas, a dança

Zahir Company

relembram a trajetória e situações
do som que surgiu em 1980.

Gilberto Gil, Ivete Sangalo,
Luís Caldas, Márcio Vitor, Neti-
nho, Olodum, Ricardo Chaves,
Sarajane, Saulo Fernandes, Psi-
rico, Terrasamba, Timbalada e
Xandy. Araketu, Asa de Águia,
Banda Mel, Banda Reflexos, Bell
Marques, Caetano Velloso, Car-
linhos Brown, Chiclete com Ba-
nana, Claudia Leitte, Daniela
Mercury e É o Tchan/Gera
Samba aparecem na produção.

O evento é viabilizado a Piraci-
caba por meio da parceria do MISP,
mantido pela Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com o MIS (Mu-
seu da Imagem e do Som) de São
Paulo e do programa Pontos MIS.

SERVIÇO
Exibição do documentário
Axeì – Canto do Povo de um
Lugar e bate-papo de Cine-
ma Pontos MIS. Hoje, 10, e
amanhã, 11, às 18h, na pla-
taforma https://vimeo.com/
s h o w c a s e / s e s s a o - b a t e -
papo-de-cinema-pontos-mis.
Participação gratuita. Classi-
ficação: 14 anos. Com aces-
sibilidade em libras. Mais in-
formações: 3403-2600.

PALESTRA
santa DI é promover um even-
to que possa contribuir com o
sucesso das empresas e dos
profissionais do segmento. A
Datastore é uma das maiores
pesquisadoras do setor imo-
biliário, pioneira no setor e
com abrangência nacional.
Com 28 anos de atuação, tor-
nou-se a maior agregadora
de informação, dados e co-
nhecimento para o mercado
brasileiro de imóveis, com 820
bilhões de VGV em dados.

Divulgação

A Construtora Pagano e a
Aguassanta DI trazem para
Piracicaba o pesquisador e
estatístico Marcus Araújo, CEO
da Datastore. A palestra com
o expert em tendências e pro-
jeções para o setor imobiliá-
rio será  dia 16 de março, às
19h, na Zara Buffet. Para parti-
cipar é necessário inscrever-
se até a próxima sexta-feira
(10) pelo Whatsapp: (19)
98208-6000.  A proposta da
Construtora Pagano e a Aguas-
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Vereador aponta necessidade de melhorias na avenida Brasília

Na tarde desta quarta-feira
(8), o vereador Anilton Rissato
(Patriota) visitou a Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria (SE-
MOZEL) para desejar boas-vindas
ao novo secretário, Paulo Roberto
Borges, e inteirá-lo sobre a situa-
ção das demandas que já foram
encaminhadas para a pasta.

Na oportunidade, Anilton
Rissato cobrou informações sobre
o recapeamento de Santa Terezi-
nha e o secretário se comprome-
teu a acompanhar as demandas
do gabinete. “Santa Terezinha é
sim uma prioridade dessa gestão”,
afirmou o secretário de Obras.
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Em visita a secretário, vereador reitera demandas do distrito
A respeito da reforma do

Centro Comunitário do Parque
Orlanda, o secretário “busca-
rá as informações do projeto
de reforma”, relatou o verea-
dor. “Desde o início do man-
dato, estou reivindicando essa
obra em nome da população do
bairro Parque Orlanda, e espe-
ro que ela seja finalizada ainda
no ano de 2023”, destacou.

Na ocasião, foi acordado
uma visita do secretário, jun-
tamente com um engenheiro de
obras, para visitar os locais
onde o vereador Anilton Ris-
sato solicitou providências.

Assessoria Parlamentar

Rissato visitou a Semozel para desejar boas-vindas ao novo secretário

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que é também presi-
dente do Fórum de Educação
para o Trânsito, esteve na segun-
da-feira (6) na avenida Brasília,
no bairro Algodoal, mostrando
a dificuldade que motoristas en-
frentam diariamente com o trân-
sito. Com o crescimento da re-
gião e a falta de planejamento, a
população sofre com o tráfego da
avenida, que é de mão única.

Por orientação dos morado-
res, o parlamentar verificou o
desvio que foi feito pela Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) próximo a um co-
mércio atacadista. Gustavo

Pompeo constatou que buracos
estão dificultando o uso da via,
já que o asfalto está deteriorado.

Outros problemas aponta-
dos por pedestres são a falta
de iluminação, a necessidade
de poda de árvores que difi-
cultam a passagem e a ausên-
cia de manutenção nas calça-
das, que estão com mato alto.

O parlamentar ressaltou que
tem feito os encaminhamentos
para as secretarias e “acompanha-
do de perto para que os serviços
sejam feitos de forma que aten-
dam a população”. “Aqui faltou
planejamento, mas a solução pre-
cisa ser encontrada e realizada”,
destacou Gustavo Pompeo.

Gustavo Pompeo acolheu demandas de motoristas e
moradores e verificou o trânsito e a infraestrutura local

Assessoria Parlamentar

JARDIM TÓKIO
Uma área verde atrás da Es-
cola Municipal de Educação
Infantil Professora Maria de
Lourdes Viccino, da Escola
Municipal Wilson Guidotti e
do Centro de Educação Di-
gital gera preocupação a mo-
radores e pais de alunos do
bairro Jardim Tókio. No lo-
cal, existe uma passagem
entre as ruas Lins e Tupã,
mui to ut i l izada pr inc ipal -
mente pelos alunos, que se
encontra em total abandono,

com muito mato alto e lixo.
Com isso, animais peço-
nhentos têm aparecido com
frequência trazendo muita in-
segurança principalmente
para com as crianças. O vere-
ador Gilmar Rotta (PP) enca-
minhou um ofício com a de-
manda da população à Simap
(Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba) e ressaltou que
aguarda a solução do proble-
ma o mais rápido possível.

Assessoria Parlamentar

HYUNDAI: SOFISTICAÇÃO
A Hyundai Motor Brasil amplia
ainda mais a sofisticação de
seu portfólio com a chegada
do SUV Hyundai CRETA N
Line Night Edition. A série es-
pecial, limitada a 900 unida-
des, chega sob o ano mode-
lo 23/24 e traz visual único,
com acabamentos em preto,
combinando esportividade e
elegância com itens de segu-
rança, conectividade, confor-

to e conveniência. Entre os
destaques, pela primeira vez,
a Hyundai equipa um veículo
produzido no Brasil com som
premium assinado pe la
marca Bose®. Com vendas
previstas para o começo de
abril, haverá pré-venda es-
pecial para apenas 300 uni-
dades a partir do próximo
dia 13 de março, com preço
sugerido de R$ 181.490.
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Saúde capacita 100 profissionais sobre a nova lei
Trabalho também focou o combate à violência contra a mulher na cidade; atividade integra programação em celebração ao Dia Internacional da Mulher

Cerca de 100 profissionais
de saúde da rede de Atenção
Básica participaram de capaci-
tação sobre a nova Lei do Pla-
nejamento Familiar (14.443/
22), no auditório da Cevisa (Cen-
tro de Vigilância em Saúde), ter-
ça (7), como parte da programa-
ção da Prefeitura de Piracicaba
em celebração ao Dia Internacio-
nal da Mulher (8 de março) e que
terá diversas ações gratuitas.

A capacitação aconteceu em
duas turmas, divididas nos perío-
dos da manhã e tarde, e conforme
lembrou Marcela Enedina Furlan
Buoro, enfermeira e coordenadora
da Saúde da Mulher no município,
o momento é ideal para se tratar
da recente alteração da Lei de Pla-
nejamento Familiar – que entrou
em vigor no último dia 4 de março.
“É um avanço significativo para os
direitos reprodutivos, sobretudo
das mulheres, ampliando o acesso
aos métodos contraceptivos, prin-
cipalmente na realização da laque-
adura durante o parto, já que não
se faz obrigatório ter cesarianas

sucessivas anteriores para que seja
contemplada com o método. Outro
grande avanço é a desobrigatorie-
dade da autorização do cônjuge
para a realização de laqueadura ou
vasectomia, conferindo maior au-
tonomia ao indivíduo”, destacou.

Segundo contou a coordena-
dora de enfermagem do Departa-
mento de Atenção Básica (DAB),
Tatiana Bonini, a violência contra
as mulheres é complexa “e as uni-
dades de saúde fazem parte da
rede de atendimento que realiza
acolhimento, escuta qualificada,
atendimento e exames diagnósti-
cos, dando suporte e encaminha-
mentos que se fizerem necessários
para outros pontos de atenção,
incluindo o aborto previsto em lei”.

Na oportunidade, também
foram apresentados dados locais
sobre a violência contra a mulher
em Piracicaba para reforçar aos
profissionais da saúde a impor-
tância da atuação deles como um
dos instrumentos na proteção e
acolhimento dessas mulheres.

Conforme dados extraídos do

“Mapa da violência: uma análise
de dados coletados na Delegacia de
Defesa da Mulher de Piracicaba no
ano de 2019”, coordenado por Si-
mone Seghese e Natalie Destro, o
perfil do autor da violência contra
mulher é de idade entre 25 e 44
anos (80% dos casos), é branco
(58%) e a maior parte das vítimas
já teve ou tem relacionamento amo-
roso com o agressor. Trinta por
cento dos cadáveres de feminicídio
são encontrados no domicílio das
vítimas; A região norte do municí-
pio, e logo em seguida a região do
Oeste, são as que mais registram
boletins de ocorrência dos fatos.

Outros dados apresentados
por Marcela e que reforçam a im-
portância da luta pela preserva-
ção dos direitos e segurança das
mulheres foram extraídos de es-
tudo publicado pelo Ipplap (Insti-
tuto de Pesquisa e Planejamento
de Piracicaba) em 2020. Este do-
cumento mostra que a maior inci-
dência dos casos de violência con-
tra a mulher acontecem nos me-
ses de março, agosto e outubro

Felipe Poleti/CCS

Marcela Buoro é enfermeira e coordenadora do Centro Especializado em Saúde da Mulher, o CESM -01

(nos anos de 2015 a 2019), comu-
mente aos domingos à noite;
70,5% das vítimas são mulheres
brancas e 28,6% são mulheres pre-
tas e pardas; a idade das vítimas,
em sua maioria, é entre 31 a 40
anos; os crimes mais comuns con-
tra a mulher são: Ameaça (41,4%),

Calúnia/injúria/difamação
(31,7%), Lesão Corporal/maus tra-
tos (20,9%), dano (3,8), crimes
sexuais, assédio e estupro (0,7%).

“Ser vítima de violência pelo
simples fato de ser mulher é inad-
missível. A desigualdade entre gê-
neros ainda permeia nossa socie-

dade e é por isso que lutamos por
reestruturação social, livre de ma-
chismo, visando a garantia dos di-
reitos básicos de ir e vir das mu-
lheres. Políticas públicas robustas
são imprescindíveis para que o
Município melhore esses indicado-
res”, destacou Marcela Buoro.

Em busca por melhorias nas
estradas de Piracicaba, o vereador
Gilmar Rotta (PP) se reuniu na se-
gunda-feira (6) com o novo secre-
tário da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), Paulo
Roberto Borges, com a finalidade
de repassar demandas anterior-
mente encaminhadas por ofício.

Dentre as demandas, está a
manutenção das estradas da
zona rural que, de acordo com o
parlamentar, se encontram em si-
tuação de grande precariedade.
Bairros como Nova Suíça, Pau
D’Alhinho e Água Branca, apre-
sentam buracos e valetas, dificul-
tando o trânsito do local e cau-
sando danos materiais aos mo-
toristas e moradores da região.

Outro tema abordado, foi a
pavimentação asfáltica nas ruas
Rosa Francelina de Abreu no bair-
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Demandas são apresentadas ao novo secretário da pasta
ro Anhumas, rua Luiz Bergamas-
co, no Chácara São Jorge e rua Mi-
guel de Cillo, no Santa Teresinha.

As melhorias na iluminação
da Rodovia Samuel de Castro Ne-
ves, no bairro Pau d’Alho, também
foi discutido, com o objetivo de tra-
zer mais segurança aos motoristas
que transitam por esse local e tam-
bém para os moradores que tem
sofrido furtos em suas residênci-
as devido a escuridão do local.

A zona urbana também foi
tema de discussão e, foram co-
bradas por Gilmar Rotta, como a
colocação de lombada na avenida
São Paulo, avenida Bairro Verde e
também a situação da pedreira do
bongue, devido aos deslizamen-
tos e quedas de pedras, o que
tem gerado grande preocupação
na sociedade, principalmente nos
que residem próximo ao local.

Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta se reuniu com o secretário de obras Paulo Borges
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Prefeitura promove no sábado, 11, Trilha das Águas no Horto de Tupi
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), em parceria com
o Instituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA), a Fundação Florestal
(FF), o Laboratório de Educação e
Política Ambiental (Oca/Esalq-
USP) e o Grupo de Estudos e Práti-
cas para o uso racional da Água
(Gepura/Esalq-USP), realiza no
sábado, 11, das 9h às 12h, a Trilha
das Águas, no Horto de Tupi. A
entrada é gratuita mediante ins-
crição prévia; são 40 vagas e as ins-
crições podem ser feitas pelo link:
https://bit.ly/trilha-das-aguas.

O objetivo da atividade, des-
tinada a todos os públicos, é pro-
mover uma reflexão sobre a ques-
tão hídrica. Com a realização de
uma trilha na unidade, percor-
rendo os espaços que possuem
cursos d’água, será estimulado o

diálogo e reflexão sobre a relação
água e floresta e outras questões
socioambientais envolvidas.

“A atividade integra o calen-
dário de ações que estão aconte-
cendo durante o mês de março,
em referência ao Dia Mundial da
Água, comemorado em 22/03,
destacando a bacia hidrográfica
do ribeirão Tijuco Preto, onde a
Estação Experimental de Tupi está
inserida”, explicou Laís Ferraz de
Camargo, educadora ambiental do
Núcleo de Educação Ambiental
(NEA/Simap). É também parte do
programa Vem pro Horto, que
busca aproximar a comunidade do
Horto e torná-lo cada vez mais um
espaço educador sustentável.

ÔNIBUS – Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Secretaria de

Trânsito e Transportes (Semuttran)
e TUPi. Para o dia 11/03, o ônibus
sairá da plataforma B03 do Termi-
nal Central de Integração (TCI), às
8h10, com possibilidade dos interes-
sados embarcarem em qualquer pon-
to de ônibus urbano durante o traje-
to. O retorno a partir do Horto será
às 12h. O itinerário está disponível
no site da Semuttran: http://www.
semuttran.piracicaba.sp.gov.br/linha+
221+horto+tupi+linha+especial.aspx

PROGRAMAÇÃO – O Mês
da Água foi desenvolvido para ce-
lebrar o Dia Mundial da Água, co-
memorado em 22/03. Com o slo-
gan “Acelerando mudanças: seja a
mudança que você deseja ver no
mundo”, a programação segue o
tema escolhido pela ONU para o
ano de 2023 e procura atender os
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS) ligados a ele.

As instituições realizadoras
do Mês da Água são Prefeitura de
Piracicaba, por meio das Secreta-
rias de Meio Ambiente (Simap),
Educação (SME), Agricultura
(Sema) e Cultura (Semac), Semae,
Águas do Mirante, Pira 21, Piraci-
caba Ambiental, Esalq/USP (por
meio Grupo de Estudos e Práticas
para o uso racional da Água (GE-
PURA), USP Recicla, Museu e Cen-
tro de Ciências, Educação e Artes
Luiz de Queiroz, GMEA (Grupo
Multidisciplinar de Educação Am-
biental), Nas Nuvens Turismo,
Fundação Florestal, Escola de En-
genharia de Piracicaba (EEP), Co-
légio Cotip, SOS Rio Piracicaba, Pira
no Plogging, Agência PCJ, Comitês
PCJ e Consórcio PCJ. Todas as ati-
vidades podem ser conferidas no
site do NEA: https://neasimap.
wixsite.com/educacaoambiental.

Como parte do projeto “No Pal-
co do Sesc”, o guitarrista, vocalista
e compositor, Fred Sunwalk, apre-
senta hoje, 10, o show Anthology.
Considerado um dos principais no-
mes do blues-rock brasileiro, Fred
fará apresentação única na cidade
com repertório formado por uma co-
letânea das melhores faixas de seus
7 álbuns autorais lançados em 26
anos de carreira. A banda é forma-
da por Fred Sunwalk, guitarra e voz,
Ernesto Rodarte na guitarra, Beto
Braz no contrabaixo, Rafael Ador-
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Sesc Piracicaba recebe
show de blues-rock
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Músico se apresenta nos maiores festivais do Brasil,
Estados Unidos e Europa e já abriu shows de Buddy Guy,
Eric Gales, Little Jimmy King, Stanley Jordan, entre outros

no na bateria e Will Storti nos tecla-
dos. O show acontecerá no Teatro,
às 20h e, já está com a venda de
ingressos liberada através do site do
Sesc e nas bilheterias da unidade.

NO PALCO DO SESC - O
projeto apresenta grandes nomes
da música brasileira, de ontem e
de hoje, artistas consagrados que
fizeram história na cena musical
dos mais diversos gêneros e tam-
bém aqueles que, aos poucos, vão
conquistando espaço cada vez
maior nas plataformas digitais.
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Em reunião, vereador apresenta
demandas pendentes à Sema

Em busca de melhorias nas
estradas rurais do município, o
vereador Gilmar Rotta (PP) reu-
niu-se nesta terça-feira (7) com a
secretária municipal de Agricul-
tura e Abastecimento, Nancy
Thame, com o objetivo de repas-
sar demandas que ele encami-
nhou anteriormente por ofício.

Dentre as demandas, estão
a manutenção das estradas do
Bangé e do Godinho; melhorias
na estrada da Agrofapi, no Go-
dinhos; manutenção da esco-
la do Pau D’Alho, da estrada

Moacir Bonato, no bairro Pau
D’Alhinho, e da estrada Duzentos
Reis, no bairro Pau Queimado.

De acordo com o parlamentar,
“as estradas encontram-se em situ-
ação de grande precariedade, difi-
cultando o trânsito e causando da-
nos materiais a motoristas e mora-
dores da região”. “Com as chuvas,
as estradas ficam intransitáveis e
necessitando de manutenção com
urgência”, apontou Gilmar Rotta.

Nancy Thame comprometeu-
se a encaminhar os pedidos e prio-
rizar as demandas apresentadas.

Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta e a secretária Nancy Thame
discutiram sobre melhorias na zona rural

COSTA RISCA
A Prefeitura efetuou a ope-
ração tapa-buracos em toda
a extensão da rua Manoel da
Rocha Garc ia ,  no  ba i r ro
Costa Rica. O serviço havia
sido solicitado pelo verea-
dor Pedro Kawai (PSDB),
através da indicação 257/

2023. O parlamentar esteve
no bairro, na manhã de ter-
ça-feira (7), para constatar
a  rea l ização do serv iço .
“Isso signif ica mais segu-
rança para os pedestres e
condutores que transitam
pelo bairro”, disse o vereador.

VICE-PRESIDENTE
O presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids e He-
patites Virais) foi eleito, na ter-
ça-feira, 7, como vice-presi-
dente do Conselho Municipal
de Saúde. A votação exclusiva
para o cargo de vice-presiden-
te ocorreu com a promoção da

então vice do colegiado ao
posto de presidente, após a
saída do anterior. Eleito com
14 votos, ele agradeceu publi-
camente cada a confiança e
aproveitou para reforçar seu
compromisso com a melhora
da saúde pública.
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“Lula cumpre e reajustará valores do
programa de alimentação escolar”
Para Bebel, “o combate à fome é prioridade do governo Lula, assim como
educação de qualidade, e sabemos que alimentação adequada é fundamental”

MMMMMETETETETETALÚRALÚRALÚRALÚRALÚRGICOSGICOSGICOSGICOSGICOS

Sindicato reúne apenas
mulheres em evento

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) enfatizou, nesta
semana, em suas redes sócias, que
cumprindo compromisso assumi-
do pelo presidente Lula ainda em
campanha eleitoral, o governo fe-
deral vai reajustar os valores do
Programa Nacional de Alimenta-
ção Escolar para repasse a estados
e municípios. Para Bebel, “o com-
bate à fome é prioridade do gover-
no Lula, assim como educação de
qualidade, e sabemos que alimen-
tação adequada é fundamental
para a aprendizagem escolar”.

O programa prevê repasses
de recursos federais para esta-
dos e municípios, com base no
número de alunos de cada rede.
Em janeiro deste ano, Bebel res-
salta que o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, disse que
o governo estudava aumentar
os valores, que, segundo ele, es-
tão sem reajuste há seis anos.

Os detalhes sobre os novos
valores, no entanto, ainda não fo-
ram divulgados. Atualmente, os
recursos repassados pelo Pnae va-
riam de R$ 0,32 por dia (para cada
estudante da educação de jovens e

adultos) até R$ 2 por dia (para o
programa de fomento às escolas de
ensino médio em tempo integral),
o que considera muito baixo.

Outros recursos do Pnae
são: ensino fundamental e mé-
dio (R$ 0,36), pré-escola (R$
0,53), atendimento educacional
especializado no contraturno (R$
0,53), escolas indígenas e qui-
lombolas (R$ 0,64), creches (R$
1,07) e ensino integral (R$ 1,07)

No Brasil, mais de 40 milhões
de crianças que se alimentam co-
tidianamente nas escolas. “Por-
tanto, é fundamental que as cri-
anças tenham alimentação ade-
quada, para que o país tenha  uma
segurança alimentar e menores
índices de desnutrição e mais do
que nunca, para isso, é necessário
aumentar o valor pago”, explica.

Justamente dentro desta linha
de atuação, a deputada Professora
Bebel continua lutando pela der-
rubada do veto do ex-governador
João Doria ao projeto de lei 891/
2019, de sua autoria, que institui o
Programa Estadual de Alimenta-
ção Escolar nas escolas da rede
pública do Estado de São Paulo.

O programa proposto pela de-
putada Professora Bebel visa ga-
rantir aos estudantes das escolas

estaduais alimentação saudável,
para melhorar a aprendizagem,
garantir o direito à saúde, comba-
ter a desnutrição e a obesidade in-
fantil, por meio do estabelecimento
de uma política para a alimentação
escolar na rede estadual de ensino
de São Paulo, como política de Esta-
do, que não seja alterada de acordo
com os humores dos governantes.

De acordo com a deputada, o
Programa tem como perspectiva

reduzir o percentual de alimentos
ultraprocessados e ampliar a par-
ticipação da agricultura familiar,
dos produtos de transição agroe-
cológica e dos orgânicos na consti-
tuição da merenda escolar na rede
estadual de ensino. “Uma alimen-
tação escolar adequada e a promo-
ção de hábitos alimentares saudá-
veis são essenciais para a melhoria
da aprendizagem das crianças e jo-
vens”, explica a a Professora Bebel.

A deputada Professora Bebel diz que é fundamental que as
crianças tenham alimentação adequada, para que o país tenha
uma segurança alimentar e menores índices de desnutrição
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Evento do dia 8 foi exclusivo para as mulheres

Na quarta (8), na sede social
do Clube do Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba e Região,
aconteceu uma homenagem ao dia
internacional das mulheres, numa
promoção da diretoria do Sindica-
to. Estiveram cerca de 250 mulhe-
res, entre metalúrgicas e funcioná-
rias do sindicato. Durante o even-
to, aconteceu uma palestra da en-
genheira agrônoma e mestre em
agricultura e ambiente, Waleska
Del Pietro, que falou sobre mer-
cado de trabalho, politicas ESG
(governança ambiental social e
corporativa), cidades inteligentes
e a importância de que as mulhe-
res hoje se inteirem e estejam sem-
pre atentas com as novidades de

gestão para que possam ocupar
um espaço no mercado de traba-
lho de maneira mais eficiente.

Para o presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos de Piracicaba
e Região, Juca, é importante essa
troca de experiência entre mulhe-
res: “Foi um momento enriquece-
dor, o Sindicato é um defensor e
incentivador de todas as iniciati-
vas que permitam que as mulheres
ocupem de maneira efetiva seu es-
paço no lugar de trabalho em con-
dições de igualdade com os ho-
mens, tanto na concorrência pela
vaga quanto na qualificação do
emprego e principalmente em re-
lação aos salários, que sejam
iguais.” Declarou o presidente.

A garantia em lei da continui-
dade do programa municipal “Mo-
vimentação Cultural”, que desde
2005 oferece gratuitamente cursos,
palestras, oficinas e atividades afins
em diversos locais da cidade, é o
objetivo de um projeto de lei proto-
colado na manhã desta quinta-fei-
ra (9) na Câmara Municipal de Pi-
racicaba. A propositura é de autoria
da vereadora Sílvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é Sua.

O projeto, em linhas gerais,
prevê o acréscimo de uma seção es-
pecífica para o Movimentação Cul-
tural na lei 5.194/2022 que, entre
outras coisas, disciplina as ativida-
des artístico-culturais do Municí-
pio e as funções da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

O texto traz, ainda, que a
forma de organização, as datas
de realização e a inscrição dos
participantes nas atividades
ofertadas por meio do Movi-
mentação Cultural serão regula-
mentadas por meio de Decreto.

A parlamentar, na justificati-
va  destaca que as ações do progra-
ma Movimentação Cultural, em pe-
ríodos anteriores, chegaram a mais
150 mil pessoas atendidas por ano,
e que o objetivo da proposta “é asse-
gurar a continuidade da realização
das atividades, independentemen-
te de qual governo esteja à frente
da administração municipal.”

Apresentação do projeto à Se-
mac – Antes de protocolar o projeto
de lei, a vereadora, na companhia
de João Scarpa e Pablo Carajol, as-
sessores parlamentares que partici-
param da elaboração da propositu-
ra, expuseram, na tarde de quarta-
feira (8), as principais diretrizes da
proposta ao secretário municipal
da Ação Cultural, Carlos Beltra-
me, em reunião na sede da pasta.

A parlamentar reforçou junto
ao secretário que o objetivo do pro-
jeto é garantir que as ações ocorram
de maneira ininterrupta, e citou
como exemplo a Companhia Estável
de Dança (Cedan), que já é vincula-
da, por lei, à estrutura da Semac.

“É importante destacar que,

além de a Movimentação Cultural
levar cultura e arte de forma des-
centralizada aos bairros, a sua
manutenção é também uma das
metas do Plano Municipal de Cul-
tura de Piracicaba, aprovado em
2019”, destacou Sílvia Morales.

Ela também frisou que o Mo-
vimentação Cultural, “excetuan-
do-se os grandes eventos, foi a
política pública cultural que
mais atendeu ao cidadão na pon-
ta, nos bairros, por meio de cur-
sos e oficinas das mais diversas,
como de violão, teatro e dança”.

Ainda de acordo com Sílvia,
o programa já possui uma ru-
brica orçamentária própria e,
portanto, entende que a sua pre-
visão em lei não implicaria em
criação ou aumento de despesas.

“Eu vejo essa ideia de forma
positiva”, falou Carlos Beltrame,
que também acrescentou que a
Prefeitura “de forma alguma,
tem interesse em desaquecer, re-
tirar ou excluir quaisquer proje-
tos”, e que a Semac está traba-
lhando para realizar licitações
para viabilizar cursos e oficinas.

O secretário ainda informou
que a pasta trabalha para firmar
parcerias como Senac (Serviço
Nacional de Aprendizagem Co-
mercial) para também oferecer
cursos com perfil profissionalizan-
te, que permitam aos alunos, após
a sua conclusão, empreenderem.

Incentivo fiscal para proje-
tos culturais e esporte amador –
Durante a conversa, Sílvia Mo-
rales também falou sobre a ne-
cessidade de se regulamentar a
subseção VII do Código Tributá-
rio Municipal, que prevê incen-
tivo fiscal para a realização de
projetos culturais ou relativos ao
esporte amador de competição”.

A parlamentar disse que o
tema já foi abordado, em outra oca-
sião, com representantes da Selam
(Secretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras) e Se-
mac, e informou que encaminhará
ao Executivo uma indicação para
solicitar a regulamentação do tema.

‘M‘M‘M‘M‘MOOOOOVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO C C C C CULULULULULTURALTURALTURALTURALTURAL’’’’’

Projeto busca, em lei, garantir
permanência do programa

Projeto foi protocolado na manhã de ontem (9) na Câmara Municipal

Assessoria Parlamentar

A Associação Desportiva de
Handebol 15 de Piracicaba, atra-
vés do Projeto Handebol Futuro,
mantém abertas as atividades para
o desenvolvimento de aulas gratui-
tas da modalidade que são ofereci-
das em vários núcleos espalhados
pelo município de Piracicaba.

O trabalho iniciado há 14 anos
pelo técnico José Batista e a atual
presidente da Associação, Andres-
sa Delabio, conta com o apoio fun-
damental da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), através do Processo Admi-
nistrativo 34.468/2022, Chama-
mento Público nº 08/2022 e atra-
vés do Processo Administrativo
34.466/2022, Chamamento Públi-
co nº 07/2022, que permitem que
a entidade esportiva possa desen-
volver os serviços de formação e de
desenvolvimento da modalidade.

No núcleo montado no Cen-
tro Esportivo “Alfredo de Almei-
da Leite”, no bairro Paulicéia, as
aulas gratuitas são ministradas
pelo professor Vinícius Bispo,
sempre às segundas, quartas e
sextas-feiras, no horário das 15h
às 16h30 para as meninas e das
16h30 às 18h para os meninos.

O núcleo do Complexo Es-
portivo “Professor José Carlos
Callado Hebling”, no Parque
Prezotto funciona sob o coman-
do do técnico José Batista, que
é o coordenador responsável
pelo Projeto Handebol Futuro.

No Parque Prezotto, as tur-
mas para meninas com idade de
10 a 14 anos, funcionam às segun-
das e quartas-feiras, das 16h30 às
18h e às sextas-feiras, das 18h às
19h. A turma de treinamento femi-
nino está agendada de segunda,
quarta e sexta, das 19h às 20h30.

Os meninos com idade de 9 a
12 anos também têm espaço garan-
tido em aulas de iniciação que acon-
tecem no Parque Prezotto, às segun-
das e quartas-feiras, das 18h às 19h.

Na avaliação do coordena-
dor técnico, José Batista, mes-
mo com as dificuldades impos-
tas pela pandemia, a força de von-
tade em permanecer dando conti-
nuidade com as atividades foi de-
terminante para a entidade conse-
guisse chegar até esse momento.

“A ADH 15 Pira se fortaleceu
para conseguir seguir com seu tra-
balho de formação nos pólos de de-
senvolvimento que funcionam em
espaços públicos de vários bairros
da cidade. Nossa missão é levar o
conhecimento do handebol como
um legado para toda a vida.” – res-
saltou o técnico que ainda revelou
suas expectativas em relação ao re-
torno do calendário de competições:

“Os campeonatos de várias

ligas do estado de São Paulo de-
vem ser retomados a partir de
abril e devemos participar desses
eventos com várias equipes. Nos-
sas expectativas são de que pos-
sam alcançar bons resultados”.

A Associação Desportiva
também mantém as atividades
nos pólos de desenvolvimento
que funcionam em mais dois lo-
cais: Ginásio de Esportes “Wal-
demar Giusti”, sob o comando do
professor Lucas Deotto, em Santa
Terezinha e no Ginásio de Esportes
“José de Oliveira Garcia Neto”, no
bairro alto, também com a coorde-
nação do técnico José Batista.

Em Santa Terezinha as aulas
estão abertas para turmas a partir
dos 11 anos, sempre às quartas e
sextas-feiras, das 18h às 19h (me-
ninas) e das 19h às 20h (meninos).

No Ginásio de Esportes “José

de Oliveira Garcia Neto”, popu-
larmente conhecido como Mini-
Ginásio, as atividades funcionam
às terças e quintas-feiras com as
atividades de “mini-handebol”

para meninos e meninas com ida-
des de 5 a 10 anos, das 18h às
19h. Nesse espaço, a ADH 15 Pira
também oferece aulas das 20h às
21h30 (meninos de 13 a 16 ano).

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Aulas gratuitas de handebol são oferecidas à população
Divulgação

A.D.H. 15 Pira ministra atividades em vários núcleos da cidade
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Prefeitura inicia distribuição de
3.000 laptops aos professores
Equipamentos serão usados na realização de rotinas administrativas e
na produção de aulas e materiais para serem trabalhados com os alunos Classificação com

sabor especial...
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos bem vin-
dos ao nosso espaço semanal li-
vre de amarras e de qualquer
tipo "apadrinhamento", aqui as
opiniões são livres, a democracia
impera e nunca dividimos os lei-
tores, seguidores ou ouvintes por
"qualificação social ou financei-
ra". Eu li em redes sociais algu-
mas pessoas satirizando esse iní-
cio de texto que coloco semanal-
mente, mas penso eu, será que
eles podem dizer ou escrever o
mesmo? Eu não recebo hoje e
nunca recebi "envelopinhos"
de ninguém para fazer meu
trabalho, somente a verba de
"com nota fiscal" de meus "pa-
trocinadores". Fica a dica!

Já ouvi li e presenciei pesso-
as de dentro do próprio XV, ele-
mentos que prestam serviço ao
clube, segmentar e rotular a mai-
or torcida do interior em "PET
(os torcedores que trocaram in-
gressos por reciclados)", "MODI-
NHA" (aos torcedores que vão
ao estádio alternadamente) e
"CORNETAS" os que sentam nas
arquibancadas cobertas. Para
estes "elementos" só existe uma
torcida (por proximidade e bene-
fícios) e o resto dos 99% são "in-
trusos". Ora, faça-me o favor de
se colocar no seu lugar e deixar
de achar que o Nhô-Quim, cente-
nário e glorioso tem "dono" ou
"donos", ainda não é SAF e quan-
do for com certeza "sanguessu-
gas" como você estará fora.

O "XVZÂO" teve uma arran-
cada sensacional nesta fase de
classificação, e com o trabalho
árduo e incessante da diretoria
de futebol e de seu gestor, busca-
ram e negociaram no mercado
da bola. Repatriaram o "maes-
tro" Vitor Braga e contratou o
centroavante "raiz" Anderson
Cavalo que estava muito longe
do estado de São Paulo e não
pensou duas vezes em vir para
Piracicaba realizar o sonho de
vestir a zebrada alvinegra.

Cléber Gaúcho então con-
seguiu o equilíbrio e o encaixe
entre os setores na sua forma-

ção tática, assim o XV passou a
ter a defesa mais compacta, o
meio campo mais pegador e cri-
ativo e o ataque com a referên-
cia que necessitava, aliado a ve-
locidade de Artur e Lucas Xavi-
er. Já são quatro partidas sem
levar gols que garantiram a vi-
tória mesmo que pelo placar
mínimo, mas que vale três vali-
osos pontos. A partir de então
naturalmente a confiança foi
voltando aliada ao comprome-
timento que já existia, e o XV
voltou a ser o time a ser batido.
Lembrando sempre que são so-
mente duas derrotas até agora
nesta fase de classificação  para
os dois clubes de maior investi-
mento da competição e cotados
desde o início ao acesso pro toda
a imprensa regional, 0X1 para a
Ponte Preta e 0x1 contra o No-
vorizontino, derrotas no Barão
em duas partidas alucinantes.

Eu acredito no planejamen-
to e sei que mais novidades ain-
da estão por aparecer no clube
para o restante da competição,
mas como não sou o "arauto"
das boas novas e nunca atrapa-
lharia uma negociação, se não for
para ajudar também não atra-
palho, então não anuncio antes
do clube. O torcedor é curioso e
ansioso, mas o trabalho realiza-
do hoje no futebol precisa ter dis-
crição, principalmente no que se
refere às contratações. O nome
dos jogadores contratados sem-
pre será anunciado oficialmen-
te, qualquer notícia antecipada
feita por puro "sensacionalis-
mo" pode prejudicar o clube e
muito, e nesse momento "atra-
palhar" não é uma boa ação.
Para quem acompanha o dia a
dia do trabalho do clube, com
os treinos, negociações, criticas,
desconfiança e etc, essa classifi-
cação teve um "Sabor especial".

XV DE PIRACICABA, so-
berano, centenário e glorioso,
as pessoas passam, mas você
velho senhor, É IMORTAL!

Mande seu recado pelo e-
mail: luizcollection@yahoo.com.br
ou pelo Whatsapp (19) 99639-2028

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação, deu início à distri-
buição e entrega de 3.000 laptops
educacionais para uso de cada
professor efetivo da Rede Muni-
cipal, além de coordenadores pe-
dagógicos, formadores e direto-
res das 124 unidades escolares da
Rede Municipal de Piracicaba. Os
equipamentos serão distribuídos
durante todo o mês de março.

Com investimento de R$
5,955 milhões, as novas ferramen-
tas serão utilizadas pelos servido-
res visando a informatização e o
uso das tecnologias nos ambien-
tes escolares, na confecção e mon-
tagem de atividades, na realiza-
ção de rotinas administrativas e
no uso das ferramentas para a
produção de aulas e materiais.

O prefeito Luciano Almeida
entregou alguns dos equipamen-
tos aos professores e destacou a
importância dos investimentos
para a Educação de Piracicaba.
“Essa entrega chancela o novo
momento que estamos oportuni-
zando para a Educação de Pira-
cicaba. Investindo e capacitan-

Isabela Borgese

Com a professora Érika Regina Soares, que atua na EM
Francisco Célio Bettiol, o prefeito Luciano Almeida e o
secretário Bruno Roza acompanharam a entrega

do os profissionais, otimizando
e melhorando estruturas com
reformas e obras, além da aqui-
sição de novos equipamentos e
modelos didáticos, tenho a convic-
ção de que avançaremos na quali-
dade da Educação”, comentou.

“Com a entrega dos laptops os
nossos professores poderão criar
inúmeras atividades para serem
trabalhadas dentro e fora das sa-
las de aula, além de otimizar diver-
sas rotinas administrativas que
todos eles desenvolvem todos os
dias. O intuito maior da SME é
ofertar o melhor aos nossos pro-
fissionais para que possam auxi-
liar a avançar, cada vez mais, a
qualidade da educação municipal
em Piracicaba”, destaca o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza.

Esse é o sentimento de quem
já está com o equipamento em
mãos. A professora Débora Ca-
margo, que atua na Escola Mu-
nicipal Prof.ª Ruth Vilaça Correia
Leite Cardoso, destaca que o ma-
terial virá em boa hora. “A SME
está colaborando muito para o
nosso trabalho. Esse será um
equipamento com o qual vamos

desenvolver de atividades admi-
nistrativas a planejamentos. Vai
nos ajudar muito. Essa é uma
ótima iniciativa”, comentou du-
rante a retirada do laptop.

PARA OS ALUNOS – O
foco na inclusão da tecnologia
dentro e fora das salas de aula
da Rede Municipal de Piracica-

ba já é uma realidade. A Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
SME, também entregou no se-
gundo semestre de 2022, outros
4.000 laptops educacionais às es-
colas municipais para serem utili-
zados pelos 18 mil alunos do En-
sino Fundamental. O investimen-
to foi de mais de R$ 8 milhões.

BAIRRO SÃO JOSÉ
O vereador Gilmar Rotta (PP)
foi procurado por moradores
do bairro São José que recla-
mam sobre a quantidade de
mato alto nas calçadas. Na rua
Zulmira Ferreira do Vale tem
sido mais fácil utilizar as ruas
para caminhar do que pela cal-
çada, o mato chegou a cobrir

um hidrante deste local. Os
pedestres têm que dividir es-
paço com os veículos, corren-
do riscos de atropelamentos.
“É preocupante o descaso com
a população da região, esta-
mos cobrando o Executivo para
que realize a limpeza das cal-
çadas”, disse o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

DIREITOS HUMANOS
Celebrar e aplaudir o curso
de pós-graduação lato sen-
su em direitos humanos do
Instituto Federal de São Pau-
lo, no campus de Piracica-
ba, pelos seus cinco anos
de fundação foram os obje-
tivos da moção concedida
pela vereadora Rai de Almei-

da (PT) ao coordenador do
curso, o professor Adelino
Francisco de Oliveira. A ho-
menagem foi entregue na
terça-feira (7) durante aula
magna ministrada pela vere-
adora Paolla Miguel (PT), da
Câmara de Campinas, ocor-
rida no anfiteatro do campus.

Assessoria Parlamentar
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Reunião avalia implementação
do programa ‘Tem Saída’

A vereadora Ana Pavão (PL)
participou, na manhã desta
quinta-feira (9), de uma reunião
em que foi discutida a implemen-
tação do programa “Tem Saída”
em Piracicaba. Trata-se de uma
política pública voltada à auto-
nomia financeira e empregabili-
dade da mulher em situação de
violência doméstica e familiar.
Cidades como São Paulo e Botu-
catu já adotam a medida.

A reunião aconteceu na Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social e
teve a presença da titular da pas-
ta, Euclídia Fioravante, que dis-
se que o município está se prepa-
rando para implementar políticas
públicas destinadas à mulher.

Também participaram Nádia
Moraes e Rosimeire Jorge, da
Smads; Fabiana Menegon, do
Cram (Centro de Referência de

Atendimento à Mulher); Edna
Daminani e Cristine Batalio, da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo; Marilda Soares, do Con-
selho Municipal da Mulher; e Simo-
ne Seghese, do Projeto Heroica.

O “Tem Saída” conta com o
apoio de empresas privadas, que vi-
abilizam vagas de emprego para as
mulheres atendidas pelo programa.
Os esforços, em conjunto, buscam
promover a reinserção das vítimas
de violência doméstica e familiar no
mercado de trabalho, contribuindo
para a independência financeira da
mulher e o fim do ciclo de violência.

“O ‘Tem Saída’ é um pro-
grama em que eu acredito, pois
vai ao encontro do que penso.
Precisamos empoderar essas
mulheres, pois só assim terão
força para vencer todas as ad-
versidades”, afirmou Ana Pavão.

Em reunião, ontem, 9, foi discutida a implementação em Piracicaba

Divulgação
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Saúde inicia projeto-piloto
Cuidado Farmacêutico

Divulgação

Para garantir o acesso e a pro-
moção do uso adequado de medi-
camento, por meio de ações mais
sistêmicas e integradas na rede de
atenção, a Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Assis-
tência Farmacêutica (DAF), deu
início à implantação do projeto-pi-
loto Cuidado Farmacêutico na rede
de Atenção Básica da cidade, com
foco no uso racional dos medica-
mentos. O projeto será iniciado pe-
las Unidades de Saúde da Família
(USF) Mário Dedini I e Paineiras e
as Unidades Básicas de Saúde
(UBS) Jardim Planalto e Centro. O
primeiro encontro com os profissi-
onais da Atenção Básica (DAB)
aconteceu na semana passada.

O projeto é desenvolvido com
o apoio do Ministério da Saúde,
por meio de consultorias realiza-
das por farmacêuticos especialis-
tas, tendo como interlocutores as
representantes do DAF, Ana Raquel
Faggin de Castro, Erika Feltrin, Ju-
liana Oliveira e Vitória Borzino.

De acordo com Ana Raquel,

os pacientes interessados em
participar desta ação devem bus-
car as unidades de saúde onde o
projeto-piloto está sendo desen-
volvido, citadas acima, para
agendar suas consultas farma-
cêuticas. Os pré-requisitos para
participar são utilizar quatro
medicamentos ou mais e também
possuir uma ou mais doenças
crônicas diagnosticadas, como
hipertensão, diabetes, dislipide-
mia e/ou hipotireoidismo, além,
é claro, de possuir dúvidas sobre
a utilização dos medicamentos.

“O cuidado farmacêutico ao
paciente visa promover a utiliza-
ção adequada dos medicamentos
e a otimização dos resultados de
saúde principalmente relaciona-
dos a gestão de doenças crônicas,
prevenção de problemas relacio-
nados a terapia e promover o au-
tocuidado. O farmacêutico pode-
rá realizar intervenções que resul-
tarão na melhoria do tratamento,
evitando maiores problemas de
saúde”, enfatiza Ana Raquel.

Reunião da Assistência Farmacêutica e a Atenção Básica
marcou início de implantação do projeto piloto
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Projeto que institui adesão digital à
iniciativa popular avança na CLJR
Projeto que altera o Regimento Interno tramita paralelamente
à proposta de emenda à LOM sobre o mesmo assunto

Prefeitura/CCS

PREFEITURA SEM PAPEL
Cerca de 200 servidores mu-
nicipais, representantes de
todas as secretarias da Pre-
feitura de Piracicaba, partici-
param, terça (7), no auditório
do Centro Cívico, de workshop
sobre o programa Prefeitura
sem Papel, que consiste em
um sistema de gestão de pro-
cessos administrativos total-
mente digital e integrado, pos-
sibilitando ao munícipe acom-
panhar os pedidos feitos ao
Executivo de qualquer lugar do
mundo, dando agilidade e pra-
ticidade ao contribuinte, sem a
necessidade de comparecer
ao prédio do Centro Cívico.
Com o funcionamento do pro-
grama, a estimativa é gerar
economia de R$ 3 milhões

por ano à Prefeitura, sem a
utilização de papel e toner
para impressão de demandas
do trabalho em escritório do
dia a dia administrativo. O
workshop foi ministrado por
Marina Domingos e Fernando
Naim, que são, respectiva-
mente, gestora de contrato e
coordenador de produto da
Softplan, empresa responsá-
vel pelo desenvolvimento do
software do Prefeitura Sem
Papel. Compareceram ao
workshop, também, os secre-
tários Eugenio Stipp, titular da
Semad (Secretaria Municipal
de Administração), e Telma
Pereira, da Semfi (Secretaria
Municipal de Finanças), além
do prefeito Luciano Almeida.

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) emitiu pa-
recer favorável ao substitutivo nº
2 ao projeto de resolução nº 14/
2022 que institui a adesão digital
para projetos de iniciativa popular,
em reunião realizada nesta quin-
ta-feira (9). A propositura altera o
Regimento Interno da Casa e tra-
mita paralelamente ao projeto de
emenda à LOM (Lei Orgânica do
Município) nº 2/2022, que trata
do mesmo assunto, e foi adiado
por 10 reuniões esta semana.

Para que a proposta entre em
vigor, é necessário que as duas pro-
posituras sejam aprovadas pelo Ple-
nário. O objetivo é que a adesão dos
cidadãos aos projetos de iniciativa
popular poderá se dar por formu-
lário eletrônico. Matérias dessa
natureza podem ser apresentados
na Casa para votação em Plenário
mediante a subscrição de 5% do
eleitorado do município para pro-
jetos de lei e projetos de emenda à
LOM e 3% para projetos de reso-
lução ou de decreto legislativo.

O substitutivo foi apresenta-
do pelos próprios autores do PR,
vereadores Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
André Bandeira (PSDB) e Gustavo

Pompeo (Avante). Foram promo-
vidas alterações de redação, por
questões regimentais e de trami-
tação na Casa, e ainda ampliado
o prazo para que a medida entre
em vigor de 90 para 180 dias.

“A comissão, assim como a
própria propositura e a Casa como
um todo, entende que devemos
avançar para o mundo digital, tra-
zer facilidades para o cidadão se
manifestar nos espaços democráti-
cos, principalmente incentivar os
espaços no qual o cidadão representa
a si mesmo, em que não usa o repre-
sentante eleito, ele fala em primeira
pessoa”, explicou o presidente da
CLJR, vereador Acácio Godoy (PP).
“Contudo, a grande preocupação da
comissão foi garantir ferramentas
de legitimidade dos dados obtidos”.

Outras proposituras – A CLJR
emitiu pareceres favoráveis a ou-
tros cinco projetos de lei, entre eles
duas denominações de espaços
públicos, uma adequação dos ane-
xos do PPA (Plano Plurianual), a
instituição do Dia do Remo e o PL
12/2023, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), que cria
o Banco Comunitário de Cadeira
de Rodas para pessoas com defici-
ência e com locomoção reduzida.

Davi Negri

Projeto prevê que adesão dos cidadãos às propostas de
iniciativa popular poderá se dar por formulário eletrônico

Também recebeu parecer fa-
vorável o projeto de decreto le-
gislativo 65/2022, de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (PSC),
que institui o Prêmio “Antônio
Carlos de Mendes Thame” para
projetos de educação sustentá-
vel na escola e outros dois PDLs
que tratam de honraria e ativi-
dades da Semana de Criativida-
de e Inovação. Ainda foi anali-
sada favoravelmente a emenda

de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB) ao PR nº2/2023,
de autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), que trata do
tempo de duração das discussões
das proposituras em Plenário.

Compõem a CLJR os verea-
dores Acácio Godoy, presidente,
Thiago Ribeiro, relator, e Paulo
Camolesi (PDT), membro. Eles
contam com a assessoria da Pro-
curadoria Legislativa da Casa.

A Procuradora Especial da
Mulher da Câmara Municipal de
Piracicaba, Ana Pavão (PL), par-
ticipou, na manhã desta quinta-
feira (9), de um café da manhã
alusivo ao Dia Internacional da
Mulher, realizado na sede da
Guarda Civil Municipal (GCM) de
Piracicaba. Também participaram
do evento as procuradoras-adjun-
tas Rai de Almeida (PT) e Sílvia
Morales (PV) e representantes de
diversas entidades que compõem
a “Rede de Atendimento e Prote-
ção às Mulheres de Piracicaba”.

Após a abertura do evento,
realizada pelo comandante da
GCM, Sidney Nunes, a coordena-
dora da Patrulha Maria da Penha
da Guarda, Luciane Tovar, reali-

zou uma apresentação das atribui-
ções e da atuação da unidade e
explicou sobre o funcionamento do
aplicativo SOS Mulher Piracicaba,
uma espécie de botão do pânico
que permite a mulheres vítimas de
violência acionarem pelo celular,
de forma rápida, a Patrulha.

“A Guarda Civil Municipal
tem realizado de forma efetiva um
trabalho de proteção e prevenção à
violência contra as mulheres, que
só está sendo realizado graças à li-
berdade que a Prefeitura tem nos
concedido”, destacou Nunes.

“Entendemos que com a
união das forças e dos poderes, va-
mos conseguir construir políticas
públicas de qualidade no municí-
pio”, falou a vereadora Ana Pavão.

GCMGCMGCMGCMGCM

Evento debate ações de combate à violência contra as mulheres

Café da manhã reuniu representantes da rede de proteção
à mulher, secretárias municipais e guardas-civis

Divulgação
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Dados do Ministério da
Saúde mostram que somente
21% dos adolescentes de 11 a 14
anos tomaram, de fato, as duas
doses necessárias para garan-
tir a imunização contra o Papi-
lomavirus humano (HPV),
mais conhecido por provocar o
câncer de colo de útero, mas
também pode causar outros ti-
pos de tumores, como os de pê-
nis, ânus, garganta, vulva e va-
gina. Em 2014, a vacina come-
çou a ser ofertada para meninas
no SUS (Sistema Único de Saú-
de) e teve a indicação ampliada
para meninos no início de 2017.

Hoje existem 2 vacinas dis-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Só 21% dos meninos se vacinam contra HPV
Conhecido por provocar câncer de colo de útero, o vírus também pode causar outros tipos de tumores

“A vacinação de adolescentes, em geral, é um desafio
porque os pais geralmente associam a necessidade
somente à infância”, diz pediatra Paulo Falanghe

Divulgação

poníveis. A HPV 4 valente, dis-
ponível no SUS e em clínicas pri-
vadas, com 4 tipos de HPV (6,
11, 16 e 18) e a vacina 9-valente,
disponível atualmente em clíni-
cas privadas, que protege contra
o HPV tipos 6 e 11 (que causam>
90% das verrugas genitais visí-
veis), tipos 16 e 18 (que causam
cerca de 70% dos cânceres cervi-
cais e 90% dos cânceres anais) e
tipos 31, 33, 45, 52 e 58 (que jun-
tos causam 10 a 20% dos cânce-
res cervicais ). Rotineiramente
deve ser aplicada em meninas e
mulheres, como meninos e ho-
mens, dos 9 ao 45 anos de idade.

A cobertura da vacina contra

o HPV entre meninos é ainda me-
nor do que a observada em meni-
nas, também considerada baixa.
Entre o público feminino, o por-
centual de adolescentes que toma-
ram as duas doses do imunizante
desde que a vacina foi incorpora-
da na rede pública é de 42%. A
meta do Ministério da Saúde para
ambos os casos é que a cobertura
chegue a 80% do público-alvo.

Segundo especialistas e
pais de adolescentes nessa fai-
xa etária, o desconhecimento
sobre a oferta dessa vacina no
SUS é a principal razão para a
adesão tão baixa ao imunizante.

“A vacinação de adolescen-

tes, em geral, é um desafio por-
que os pais geralmente associam
a necessidade somente à infân-
cia, não sabem que há vacinas que
devem ser dadas na adolescên-
cia. Especificamente no caso da
usada contra o HPV para meni-
nos, há uma dificuldade ainda
maior porque a maioria das pes-
soas associa o vírus apenas ao
câncer de colo de útero”, expli-
cou o pediatra e diretor técnico
da clínica CdVac, Paulo Falanghe.

Ele comenta, ainda, que se
somam a esses fatores uma di-
vulgação insuficiente da oferta
desta vacina para meninos e a au-
sência de campanhas nas escolas.

Guilherme ValdanhaGuilherme Valdanha

TODAS POR TODAS
Em alusão ao Dia Internacional da Mulher, o
Centro de Comunicação Social da Prefeitura de
Piracicaba desenvolveu a campanha Todas Por
Todas, que se constitui na distribuição de adesi-
vos contendo telefones para denúncias de vio-
lência contra a mulher para serem fixados nas
portas dos sanitários femininos de restauran-
tes. Além do título da campanha, Todas por To-
das, os adesivos contêm a frase “Sofreu ou pre-
senciou violência contra a mulher? Denuncie”. E

na sequência estão os números telefônicos 190
– Polícia Militar, 153 – Guarda Civil, 180 – Central
de Atendimento à Mulher e 100 – Disque Direitos
Humanos. “Nós que trabalhamos com a infor-
mação temos o dever de criar campanhas e me-
canismos que ampliem a mensagem de que, se
a mulher sofre qualquer tipo de violência, ela tem
uma rede de apoio, pode ser acolhida e, portan-
to, deve denunciar”, comentou a diretora do Cen-
tro de Comunicação Social, Tássia Espego.

GLEBAS CALIFÓRNIA
Moradores do bairro Glebas Califórnia pedem
para que seja feita a limpeza da rua Paraíba. O
pleito foi entregue ao vereador Pedro Kawai
(PSDB), que confirmou o estado precário da
via, usada como depósito de lixo e descarte de
obra. “Esta rua é utilizada por muitos morado-
res, porém não estão conseguindo passar por
causa do problema”, disse o vereador. Os

moradores solicitam ainda o asfaltamento no
final da rua Paraíba. Na ocasião em que a via
foi pavimentada, o trecho final não foi contem-
plado. Eles salientaram que o local é usado
para acessar os lotes e por isso é necessário
que a solicitação seja atendida. As demandas
estão nas indicações 1344/23 e 1345/2023, pro-
tocoladas pelo vereador nesta quinta-feira (09).
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Com a proposta de incentivar e valorizar ar-
tistas e comunicadores de Piracicaba, o Prêmio
Pirarazzi de Cultura chega a sua segunda edi-
ção com o dobro de categorias se comparado
ao seu primeiro ano. Dessa vez, contemplado
30 áreas. Já a artista homenageada da edição
é a cantora Thereza Alves. A premiação acon-
tece no domingo (12), com abertura oficial às
17h, no Teatro do Engenho. A programação con-
tará ainda com apresentações musicais, dança
e performance. A entrada é gratuita - ingressos
estão disponíveis no site megabilheteria.com.

O 2º Prêmio Pirarazzi de Cultura é referen-
te ao ano de 2022. Realizado pelo Pirarazzi e
Semac (Secretaria Municipal de Ação Cultural),
conta com a participação e patrocínio da Euro
Cópias e Plotagens, Óticas Wilson, Line 19 Mu-
sic, Imobiliária Bevi, A idealização e organiza-
ção é do artista e comunicador Elson de Belém.

A ideia da premiação nasceu do idealiza-
dor do evento, que percebeu um espaço em
aberto para o reconhecimento dos artistas lo-
cais. "Tendo em vista o rico cenário cultural e
artístico de Piracicaba, o Prêmio Pirarazzi de
Cultura visa dar visibilidade a tal riqueza, pro-
movendo os artistas e fomentando o desen-
volvimento econômico para a categoria. Espe-
ramos que, com a divulgação do evento e dos
agentes culturais da cidade, mais empresas es-
tejam abertas a criarem conexões com a clas-
se", afirmou Elson. O artista ainda destacou

Teatro do Engenho será palco do
2º Prêmio Pirarazzi de Cultura no domingo (12)
Evento com programação gratuita premiará artistas e profissionais de Piracicaba em 30 categorias de arte e comunicação

que a ampliação para 30 categorias buscou
possibilitar uma maior participação e reconheci-
mento das demais classes culturais da cidade.

Os vencedores serão conhecidos apenas no dia
da premiação. Os indicados em cada categoria são:

Radialista: Mariana Meneghinni, Mario Luiz
e Elis Justi; Ator: Fernando Cavallari, Welling-
ton Camargo e João Scarpa; Cantora: Aninha
Barros, Denise Libardi e Dani Franco; Cantor:
Rafa Zaza, Diego Moraes e Ras; Atriz: Jennifer
Garcia, Viviane Souza e Roxane Cavallari; DJ:
Poke, Lari Mori e Ricca; Caricaturista: Erico San
Juan, Erasmo Spadotto e Jhonatan Rocha; Drag
Queen: Labelly Askovitty, Ladie Marie e Mia
Houk; Espetáculo: Meu Brasil Brasileiro - Grupo
Geacap, Paixão de Cristo - Associação Guaran-
tã, e Coral Vozes Canta o Renascimento - Coral
vozes; Cineasta: Gabriel Avila, Beto Oliveira e
Alexsandro Stênico; Diretor Teatral: João Scar-
pa, Washington Poppi e Carlos ABC; Revelação
(música, teatro dança): Edvar Bhual, Tassia
Guarnieri e Farad Mani; Digital Influencer: Ana
Zaqui, Douglas Ambrosano e Viviane Rigo; Es-
paço Cultural: Dançart, Bar Cruzeiro e Quatizi-
nho; Fotógrafo: Nana D´Luize, Tiago Rochetto
e Rodrigo Bottene; Apresentador (Podcast): Li-
lian Geraldini, Mauricio Ribeiro e Daniel Silva
Nunes; Coreógrafo: Zé Matarazzo, Marcio Feli-
cio e Max Almeida; Projeto Cultural: Paradas
Pro Sucesso, Festival di Canto e Kombi no Cir-
co; Música do Ano: Sinalzinho - Kaline Volpato;
Fora - Tassia Guarnieri e Sensação - Farad Mani;

Dupla Artística de Música: Leo Bueno e Júlio
César, Lucas e Maju, Claudemir e Moisés; Con-
tador de Histórias: Evair Sousa, Carmelina Piza
e Joel Souza; Instituição Cultural: Casa Hip Hop,
Associação Guarantã e Escola Di Canto; Humo-
rista: João Scarpa, Luciano "Bandida" e Palha-
ço Bang; Produtor Cultural: Aneliza Ferraz,
Wellington Camargo e Dina Beat; Livro: Cons-
telações das Deusas e das Mandalas - Carmeli-
na Piza, Folclore com Poeminhas - Chintya da
Rocha, e Centenário da Estação - Edilson Rodri-
gues de Moraes; Jornalista: Reinaldo Diniz, Da-
nilo Telles e Cláudia Assencio; Emissora de Rá-
dio: Difusora, Educativa e Jovem Pan; Banda: Lu-
xus, Lip 7 e Blecaute; Podcast: Papo Quase Ca-
beça; Panteras Podcast e Pod Pira; Escritor: Car-
melina Piza, Cynthia da Rocha e Happy Shadow.

Os trabalhos para a realização do 2º Prêmio
Pirarazzi de Cultura começaram em agosto do ano
passado, com a formação da comissão organiza-
dora, constituída por Elson de Belém, Ana Cristi-
na (arteterapeuta fundadora do GranEspaço Bem-
viver), Beatriz Souza, Cauê Mendes (dançarino
com foco na dança de salão) e Fabiano Sampaio,
o Alunático (músico e produtor musical).

"As etapas do prêmio foram divididas em
três, sendo a primeira a fase das indicações,
em que o público teve a possibilidade de indi-
car seus artistas preferidos para as 30 cate-
gorias durante um mês. Encerrado esse perí-
odo, os três competidores mais indicados pe-
los internautas, em cada categoria, passaram

3 AN
OS

para a etapa das votações. A premiação é o
último momento", destacou o organizador
sobre o processo de escolha e votação dos
finalistas de vencedores desta edição.

PROGRAMAÇÃO - As portas do Teatro
do Engenho começam a ser abertas para o
2º Prêmio Pirarazzi de Cultura às 16h. Após
a abertura oficial, às 17h, o público poderá
conferir apresentações da banda de rock au-
toral piracicabana, Capitão Nemo, além das
apresentações de Samuel Zanatta (perfor-
mance artística), Marcinha Larissinha (core-
ógrafa) e Elyana Dahab (dança do ventre). O
mestre de cerimônias é Elson de Belém e a
recepção musical será feita por Nivaldo San-
tos. Nesta edição será feita uma homenagem
póstuma a atriz Nelma Nunes que faleceu ano
passado e reconhecimento ao projeto inspi-
ração Paradas pro sucesso idealizado pela
médica Juliana Barbosa Previtalli.

SERVIÇO
2º Prêmio Pirarazzi de Cultura - Ano 2022
Quando: dia 12 de março (domingo), a partir
das 16h (abertura oficial às 17h).
Local: Teatro do Engenho (Erotides de Campos).
Endereço: av. Dr. Maurice Allain, 454 - Parque
do Engenho Central.
Entrada gratuita.
Ingressos:  megabilheteria.com
Informações: ppcultoficial@gmail.com /
www.instagram.com/ppcultoficial

Thereza Alves - Homenageada

Troféus

Homenagem póstuma Nelma Nunes

Juliana Previtalli projeto Paradas pro sucesso

Logomarca Premio

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos
os públicos, promovendo visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a

produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela

qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural

Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos todos os
preparativos para a cerimônia de entrega dos
troféus aos artistas vencedores do Prêmio
Pirarazzi de Cultura que acontecerá no
próximo domingo dia 12, a partir das 16 h no
Teatro Erotides de Campos - Engenho central.

Para você!

Venha ser destaque na sessão PERFIL da
Coluna Pirarazzi, promova sua imagem e
destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento
comemora 10 anos de existência, lançamos
uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A
Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Conquistamos credibilidade dos nossos leitores
e somos vistos por renomadas personalidades
e empresas do cenário local. o presente que
estamos oferecendo é a sua participação no
perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA
para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 194 março/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Idealizador
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

EDITAL DE INTIMAÇÃO – CUMPRIMENTO DE SENTENÇA. Processo Digital nº: 0009266-
50.2022.8.26.0451. Classe: Assunto: Cumprimento de sentença - Contratos Bancários. Exequente:
Cooperativa de Credito dos Fornecedores de Cana, Agrop. e Empre da Reg. Piracicaba. Executado:
Remador Bar e Restaurante Ltda. Epp e outro. EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.
PROCESSO Nº 0009266-50.2022.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro
de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a). Fabíola Giovanna Barrea Moretti, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a REMADOR BAR E RESTAURANTE LTDA, CNPJ nº 10.286.522/0001-55,que por este
Juízo tramita uma ação de Cumprimento de sentença, movida por Cooperativa de Credito dos Forne-
cedores de Cana, Agrop. e Empre da Reg. Piracicaba. Encontrando-se o coexe- cutado em lugar
incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por
EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente
edital, pague a quantia de R$ 88.372,93 (referente a01/08/2022), devidamente atualizada, sob pena de
multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do
Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo
Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15
(quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente,
nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADAMAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 06 de março de 2023.
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Vandalismo deixa CRAB e Farmácia
com atendimento comprometido
Unidades estão sem energia elétrica e os atendimentos estão suspensos
temporariamente; mais de 1.200 doses de vacina de rotina precisaram ser recolhidas

O CRAB (Centro de Referên-
cia da Atenção Básica) e a Far-
mácia Municipal do bairro Novo
Horizonte estão com atendimen-
to suspensos temporariamente
por falta de energia elétrica em
decorrência de um ato de van-
dalismo contra um ônibus do
transporte público que foi incen-
diado por bandidos na noite de
quarta-feira, 8. O ato criminoso
aconteceu a menos de dois quar-
teirões das unidades de saúde e
afetou o fornecimento de ener-
gia elétrica daquela região.

As unidades seguem com
atendimento suspenso à popula-
ção, com telefones mudos e os
usuários que chegam para aten-
dimento são acolhidos e devida-
mente orientados. Os atendi-
mentos agendados estão sendo
remarcados. Conforme infor-
mou a coordenação das unida-
des, até o momento, foram adia-
dos oito consultas de pré-natal
com enfermeira, 16 consultas de
clínica geral com médico e 14 aten-
dimentos odontológicos, sem con-
tar os procedimentos de enferma-

gem e recepção que não são agen-
dados (demanda espontânea).

Apesar da suspensão do aten-
dimento na Farmácia Municipal do
Novo Horizonte, os usuários que
precisam fazer a retirada de medi-
camento podem procurar qualquer
outra unidade na cidade, apresen-
tar receita e obter seu remédio.

Além disso, a Sala de Vaci-
nas do CRAB teve problema de
refrigeração e 1.201 doses de va-
cinas de rotina – BCG, Febre
Amarela, HPV, por exemplo –
precisaram ser recolhidas pela

Vigilância Epidemiológica Muni-
cipal e serão enviadas para análi-
se junto ao Departamento Epide-
miológico do Governo do Estado
de São Paulo que vai verificar se
as mesmas poderão ser devolvi-
das a unidade ou descartadas.

A Secretaria de Saúde lamen-
ta a situação e tem atuado para que
o prejuízo no atendimento à popu-
lação seja o menor possível. Con-
forme for restabelecido o forneci-
mento de energia na região, os aten-
dimentos serão retomados grada-
tivamente até sua normalidade.

SR. JOSE ORIDES DE MELLO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filho dos
finados Sr. Miguel Egydio de
Mello e da Sra. Maria Jose Go-
zetto, era casado com a Sra.
Maria Victoria Carrer de Mello;
deixa os filhos: Mauricio Jose
de Mello; Carlos Alberto de Me-
llo e Sandra Maria de Mello La-
zari. Deixa genro, nora, netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS HO-
NORIO faleceu anteontem, con-
tava 66 anos, filho dos finados
Sr. Francisco Honorio Filho e da
Sra. Josefa Castorino Honorio,
era casado com a Sra. Marcia
Aparecida Roque Honorio. Dei-
xa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o

Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZENAIDE FORTI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 93
anos, filha dos finados Sr. An-
gelo Forti e da Sra. Narciza Vitti
Forti. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVANA MARIA MASSA-
RIOL faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filha dos
finados Sr. Idiarte Massariol e
da Sra. Amelia Gianetti Massa-
riol. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ARLINDA TODESCHINI
QUARTAROLLO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 86
anos de idade e era viúva do Sr.
Alessio Quartarollo. Era filha do
Sr. Carlos Todeschini e da Sra.
Irene Maria Camossi, falecidos.
Deixa os filhos: Antônio José
Quartarolo casado com Maria
Nilceia Spada Quartarolo, Maria
Bernadete Quartarollo Sanjuan
casada com Sérgio Sanjuan,
Luís Carlos Quartarollo casado
com Creusa Floriano, Camilo
Irineu Quartarollo, Aparecida
Quartarollo casada com César
Ataides Berto do Carmo , Ales-
sio Quartarollo Junior, falecido
e deixa a viúva Lúcia Cristina
Esteves Quartarollo, Fernando
Quartarollo casado com  Mari-
na Gabriela Mendes Quartaro-
llo. Deixas netos e bisnetos,
demais parentes e amigos.   O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-

dade – Sala 02 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. GILSON PIMENTEL VIANA
faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 63 anos de
idade e era casado com a Sra.
Antônia Girlene Vieira Viana.
Era filho do Sr. Ostilio Viana e
da Sra. Marinete Fernandes Pi-
mentel, falecidos.  Deixou os fi-
lhos: Thainar Vieira Viana e
Renan Vieira Viana. Deixa ain-
da demais parentes e amigos.
O Velório ocorreu ontem na
Sala Diamante no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, á
partir das 7:30 hs. Às 17:30 hs
houve a cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão No-
bre também do Memorial. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ELISANGELA BARBOSA
DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de São Pedro, contava
45 anos de idade e era casada
com o Sr.Elizeu Lopes de Almei-
da. Era filha do Sr.João Barbo-
sa dos Santos e da Sra.Alair
Barbosa dos Santos. Deixa os
filhos: Ketlyn Enilly e Jhon En-
driw. Deixa irmãos, sobrinhos
e demais parentes. O seu se-

pultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 16:30 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus –Sala
1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.


